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2022年度（第25期）南国暮らしの会総会のご案内
理事長　小 西 隆 司　

向暑の候、皆様にはますますご健勝のこととお慶び申し上げます。
また、日頃より南国暮らしの会にご理解とご協力を頂き感謝申し上げます。
さて、通常総会を下記要領にて開催いたしますので、ご出席を賜りたくご案内申し上げます。
表決権を有する会員は同封の葉書に出欠を記入しご返送願います。また、欠席の方は、同じ
葉書の中部記載「令和 4 年度（第 25 期）総会表決権行使委任状」に記入しご返送をお願い致
します。
尚、今年度の総会表決権行使資格者は、本年 3月31日に在籍されている会員ですのでご承
知おき下さい。（葉書は表決権を有する方のみに同封しております｡）

記
日　時：2022年5月22日（日）午前10時00分～12時00分
場　所：東京都港区高輪 4-23-5　品川ステーションビル
　　　　ふれあい貸会議室品川⑲　（案内地図及びURLをご参照下さい）

1．総会議題
＊第 1号議案：2021年度事業報告及び会計報告・監査報告について
� 　（会報春季号 3～ 15 頁参照）
＊第 2号議案：理事退任、選任理事の信任について

①退任理事：№ 1575　吉田　博� № 1601　高島　恵
№ 1717　丸山　俊江�

②再任理事：№��581　朝永　清寿� № 1657　久保田�清文
№ 1682　守田　章� № 1867　早瀬　雅敏�
№ 1887　山崎　敏憲�

＊第 3号議案：2022 年度事業計画（案）について（会報春季号 16 頁参照）　　　
＊第 4号議案：2022 年度活動予算（案）について（会報春季号 17 頁参照 )�
＊第 5号議案：入会金の減額（5,000 円⇒ 3,000 円）について（会報春季号 3頁参照）

　
2．総会の議事進行について

総会開催にあたり、会員皆様には各議案案内を本会報にて事前にご検討して頂き、ご出席で
きない方は同封葉書「令和 4 年度（第 25 期）総会表決権行使委任状」を予めご提出頂くこと
にしております。（提出期限は 5月20日必着。この期限を過ぎた委任状は失効しますのでご注意
ください。）また、海外支部には電子表決権行使委任状を当該会員にメール致しますので、宜し
くお願い致します。
また、当日ご出席の方は員数確認のため必ず 10 時迄に受付を済ませて入場下さい。受付係も
表決権者ですので10 時迄に受付を終了します。尚、遅刻されますと表決権は失効しますのでご
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注意下さい。
コロナウイルスの影響で、総会では議事資料の詳細説明を極力省き、効率よく進行を図りた
いと思いますので、皆様のご協力をお願いいたします。また、議事終了後に質疑をお受けいたし
ます。従いまして、当日は本会報誌を必ずご持参下さい。

品川駅からの道順 
（１）JR 品川駅中央改札を出て高輪口方面に進みます。 
（２）高輪口のエスカレーターまたは階段を下りて左に進みます。 
（３）横断歩道を渡り左折します。 
（４）国道 15 号線を 300m ほど直進すると、右手に当ビル「品川ステーションビル」の看板が

　　　  見えます。 
（５）ビルの扉を入り、エレベーターで 7 階まで上がります。 
（６）エレベーターを降りて左手にある赤い扉を開けて入ります。 
（７）左に廊下を進み、右手「ふれあい貸し会議室 品川⑲」の扉から入室して下さい。　

・・・・・・・ 総会会場（品川ステーションビルのご案内） ・・・・・・・
https://goo.gl/maps/eWKpyNyH8fuz5xHX9でもご確認頂けます。
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２０２１年度事業報告書
（令和３年４月１日から令和４年３月３１日まで）

特定非営利活動法人　南国暮らしの会　
　　　　　　　　理事長　小西　隆司　

1 .事業の成果
　1）理事会

理事は本年度、辞任 1名、新任 3名、再任 3名を含め、昨年度から 2名増の 14 名で運
営した。新任 3名の内 2名は、支部長に理事兼任を依頼した。
新型コロナが終息せず、必然的に限定的な組織運営が続いた。具体的な活動は、

①会報は昨年と同様、年 1 回発行 ( 春季号 ) とし、時事的な情報は電子ニュースを活用した。
年頭挨拶、総会議事録、役員支部長会議議事録、役員業務分担表、委員会構成表、支部・
支部長一覧表、総会会場の変更通知、年会費に関するお知らせ等、6 回発行。

②理事会を対面とオンライン併用とし、遠方の理事も容易に参加出来る運営とした。
③オンライン操作の習熟が進み、支部発のオンラインサロン会では参加者が全国各地及び

海外からも参加できるようになり、情報交換の活溌化と新たな交流の場が創設できた。
　結果として、各支部のサロン会には参加者が毎回 50 ～ 60 名以上と、増える傾向になった。
④入会金と年会費について
　・入会金の減額については、一部の団体と比べ高額であり、入会のハードルをロング

ステイ財団の個人会員並みの入会金 3,000 円に引き下げて、様子をみてはどうかと
の意見に対し、理事会で継続的に審議を重ね、令和 4 年度は入会金を 5 千円、令和 5
年度以降は、入会金を 3 千円とする案の理事会決議を行った。

　　本件は定款第 22 条（総会の権能）第 6 項に従い、令和 4 年度の総会での審議対象とした。
　・2022 年度会費について、2021 年 12 月発行の電子ニュースでお知らせしたとおり、

コロナの影響で活動が皆無状態となり各支部で年会費が留保されている。
　　お預かりしている年会費を 2022 年度に流用し、不足分は繰越金を充当することで

運営に支障が出ないと判断した事、期間限定（2022 年度のみ）の特例措置で単年度
限りの時限的措置として徴収を見送った。

　　など、会の運営を実用性重視で高い効果を狙った運営とした。

　2）国内支部活動
コロナの終息が見込めず、活動自体は昨年度と同様大きな制限が課せられた。
海外渡航はもとより、対面での会合や、情報交換会、懇親会から同好会活動に至る迄、
活動停止の継続を余儀なくされた。
オンラインによるコミュニケーション手法を取り入れ、リモート集会・会議が開催され
国内各支部・海外支部を含めた会合が容易に出来る様になった。
全国拡大サロン会が提案され、各支部が持ち回りで幹事となりサロン会を開催する事が出来た。
関東甲信越支部に始まり、九州支部、関西支部、東海支部と開催し、4月 16 日開催の
北海道支部のサロン会で第一巡が終了することになる。
コロナの弊害からオンラインを取り入れ、取り扱いの習熟が進み、全国の会員と交流す
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る場が創設出来た点は有意義であった。
オンラインでのパソコン教室は、海外活動における有益なツールとして今では全国の会
員にパソコン教室の情報が浸透して参加者が増加した。

　3）海外支部活動
海外支部では、どの支部もコロナの影響で支部活動は今年度も極端に制限され、必然的に
オンラインやMLによる情報発信が主な活動となった。他情報的には、・セブでは、2021年
12月 9日超大型台風オデットの襲来によって大変な災害を受けて、復興途中となっている。
・チェンマイでは、TEST&GO を利用して数名の会員がチェンマイを訪れたが、タイラ

ンドパスの申請や獲得に手間と費用がかかり長期でコンドミニなどを借りている人以外
は、タイに来るにはかなりハードルが高い状態となっている。

・マレーシアは、観光ビザでの入国が出来ないので、日本からの訪問対応は、２年位出来
ていない状態。

　4）会報について
事業計画書に従い、会報は年に１回 ( 春季号 ) の発行とした。
臨時情報については昨年同様「電子ニュース」を発行した。

　
　5）広報について

新年度の挨拶は、フィリピン大使館、タイ政府観光庁、ロングステイ財団などに、コロ
ナ禍の為今年も文書で行った。
ロングステイ・フェアはコロナの影響でオンラインでも開催中止となった。
特派員会議は継続しているが、必要に応じてオンライン会議を開催する事とした。

　6）会員部会について
�５月�運用変更の周知と業務分担の確認を目的として、オンラインで委員会を開催した。
　　���会員資格停止対象者を理事会に報告した。
� ９月�会費未納会員リストの作成、各支部長に督促依頼をした。
�10 月�会員数、退会会員数を理事会に報告した。
�12 月�会員名簿を作成発行した。
��４月�総会表決権者を確定した。

　7）支部活動補助金について
　　�

（単位：円）

関東甲信越支部 45 , 0 0 0 チェンマイ支部 35 , 0 0 0
関 西 支 部 40 , 0 0 0 ペ ナ ン 支 部 15 , 0 0 0
東 海 支 部 30 , 0 0 0 セ ブ 支 部 10 , 0 0 0
九 州 支 部 30 , 0 0 0 ハ ワ イ 支 部 15 , 0 0 0
北 海 道 支 部 30 , 0 0 0 ダ バ オ 支 部 15 , 0 0 0
東 北 支 部 10 , 0 0 0

計 275 , 0 0 0
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2 .事業の実施に関する事項
　1）会報部会　作成／発行

①春季号（VOL.77）　令和３年５月13日発行
　　�１月19日　会報「春季号」作成打合せをロクオ企画とオンラインで実施
　　�２月18日　編集会議をコロナ禍でありオンラインにて実施
　　�４月��7日　編集会議をロクオ企画含めオンラインで実施
　　�４月26日　修正箇所を最終確認し、印刷OKを連絡
②春季号（VOL.78）　令和４年５月 12 日発行予定
　　�１月25日　会報「春季号」作成打合せをコロナ禍でありオンラインにて実施
　　�２月��1日～３月15日　原稿募集、編集作業
　　�３月15日　編集会議をコロナ禍でありオンラインにて実施
　

　2）広報部会
①令和３年８月、大使館、ロングステイ財団等への理事長・広報部会長交代の挨拶は、
コロナ禍の為直接訪問とせず文書で行った。

②各支部から広く情報を集める為の特派員（サポーター）制度を設けた。
　５月１日（土）などに Zoom会議を行い、出された問題点、改善点を特別委員会の見
解として理事会に報告した。
　今後特派員会議は必要に応じてのみ Zoom会議を開催する事とした。
③今季のロングステイ財団主催ロングステイフェアは、コロナ禍の為開催されなかった。
　前期３月 27 日オンライン開催のフェアを視聴の方からの問い合わせは数件のみだった
が対応した。やはり会場にて面談で行わないと反応が鈍いと思われます。

④ 10 月 10 日（日）新小岩公園でのフィリピンフェスタに参加。観光庁横山氏他と面談。

　3）会員部会
① 5 月　会員担当委員会の開催
・既定の変更による運用変更の周知と業務分担の確認を目的としてオンラインで委員会
を開催した。

② 5 月　会員資格停止対象者リストの作成
・年会費未納による会員資格停止対象者を理事会に報告した。
・各支部長に対象者への会費納入の督促をお願いした。
③ 9 月　会費未納会員リストの作成
・会費未納による自動退会を防ぐため、会費未納会員リストを作成し各支部長に会費納
入の督促をお願いした。

④ 10 月　会費未納による退会者を理事会に報告
・９月末時点の在籍会員数、退会会員数を理事会に報告した。
⑤ 12 月　会員名簿の発行
・12 月 28日の会員情報に基づいて会員名簿を作成し、全会員に配布した。宛名不明によ
る返送、会員からの不達連絡を合わせて 7件あったが、1件を除き対象者へ再送できた。

⑥ 4 月　総会表決権者の確定
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・総会表決に関わる表決権を有する会員を総務部会に報告した。また、総会委任状送付
リストを会報部会に通知した。

⑦通年　新入会・退会・会員情報変更処理
・入会手続き、住所変更等会員情報変更届・退会届に基づいて会員名簿の更新を行った。

　4）ネット委員会
① Zoom によるオンライン・サロン会が各支部で開催が進むようになり、対面での活動
が難しい時期にも会員間の交流が図れるようになった。

② Zoomによるオンライン・パソコン教室が軌道に乗り、金・土曜日の 2回の開催で 60
名ほどの参加者が全国各地及び海外から出席できるようになり、多くの会員のスマホ・
PC技術のスキルアップを推進した。

③南国ML（メーリングリスト）ではメールアドレス登録数 379 件（昨年 417 件）メー
ル投稿数 201 件（昨年 504 件）、メールアドレス変更など管理作業数 74 件（昨年 97 件）
となっている。

　5）HP委員会
① Facebook に「南国暮らしの会グループ」を設置し、多くの会員が容易に投稿できる
サイトを開始し、海外会員・国内会員の 74 名ほどの登録者に広がり、新規の自由な情
報交換のコミュニティーが浸透し始めた。
②Home�Page をWordPress 方式に変更して、スマホからも文字が読みやすくなり、定
着した。
③HPに Google カレンダーを設置し、「南の会　行事カレンダー」として会の予定表と
して運営を開始した。

　6）支部推進部会
コロナ禍も 2年経過し、ワクチンの接種、治療薬の開発により、脅威は弱まりつつある
ものの、収束といえる段階ではなく、警戒感を緩めるわけにはいかない状態であります。
南国暮らしの会の活動においても大きな制限がかかり、海外渡航、ロングステイはもと
より、会員同士が集合し、会合を持ち、情報交換会、各種同好会活動や懇親会等、交流の
場、懇親の場が閉ざされ、各支部とも活動停止を継続せざるを得ない状態であります。
かかる状況下、従来とは異なる情報交換の手段として、Zoomによるリモート集会の開
催が頻繫に開催されるようになった。全国の支部会員がしかも海外支部も含めリモートで
参加し集会が持てるようになった。
又、本年度より全国拡大サロン会と称し幹事支部が持ち回りで主催し、サロン会を開催
することになった。全国の支部の会員は無料で参加可能で、関東甲信越支部に始まり、九
州支部、関西支部、東海支部と開催し、4月 16 日開催の北海道支部のサロン会で一巡す
ることになる。
中々全国の会員が知り合う事、交流する機会は無く、Zoom会議はコロナ下においても
大変ありがたく、有効なコミュニケーションツールとして重宝したいと思います。
又、Zoomといえばパソコン教室も会員にとって有難い教室であり、全国の支部会員の
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参加も増加しており、主催していただいている関東甲信越支部　渡辺会員には大変感謝申
し上げたいと思います。
Zoomの活用は大変なメリットがあるものの、我々の活動の基本はやはり、馴染の国や
未知の国を訪問し日常味わえない体験をし、或いは生活を楽しみ、それら生の情報を持ち
より、交換し又飲食を共に、酒を酌み交わしながら懇親を深める事が基本の姿、活動であ
ります。
かかる機会が再びそして一日でも早く戻る事、それに伴いそれぞれの支部活動が再び活
性化することを心より祈念する次第であります。
 

3 .国内外支部活動報告
　1）北海道支部

①支部総会　６月６日　緊急事態宣言を受け会場が確保できなく、Zoom会議で開催
　（家族会員含め 17 名参加）
　令和２年活動報告・会計報告・監査報告、令和３年役員改選・活動計画を承認
②秋の例会　10 月６日　Zoom会議で開催（12 名参加）
　佐藤副支部長より「チェンマイでのロングステイの楽しみ方」
　青木企画担当より「色々な世界一周の旅」体験談
③役員会議　Zoom会議で７回開催（参加者延べ 43 名）
④ Zoomサロン会　２回開催（参加者延べ 25 名）
⑤他支部主催サロン会への参加
・��7 月 19 日　関西支部サロン会（北海道支部から４名参加）
・11 月 20 日　関西支部主催全国拡大サロン会（北海道支部から５名参加）
⑥ゴルフコンペ　８月 23 日に計画したが、コロナ感染者拡大により急遽中止

　2）東北支部
コロナ禍で活動自粛
①情報交換会：開催なし
②ゴルフ会：有志にてほぼ毎月ラウンド
③連絡網：ラインで会員 6名中 4名可能

　3）関東甲信越支部
①関東甲信越支部総会（Zoomオンライン）　7月 17 日（土）　参加者 50 名
　令和２年度の事業の振返りと、会計報告。令和３年度の事業計画・予算案、新役員案
を提案審議し承認された。

②支部役員会を以下の通り開催した。
　��6 月 26 日（土）　Zoom会議にて　　　　���9 月 26 日（日）　Zoom会議にて
　10 月 24 日（日）　大崎労政会館にて　　　11 月 13 日（土）　Zoom会議にて
　12 月 26 日（日）　大崎労政会館にて　　　��1 月 22 日（土）　Zoom会議にて
　��3 月 26 日（土）　大崎労政会館にて
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③サロン会
・第 1 回オンライン開催　7月 17 日（土）　参加者 50 名
講師は企画立案者された福永佳津子様、ジョージア国元在任大使夫人、上原雅子様、
及び在日ジョージア国大使専門家分析官ダビッド・ゴギナシュヴィリ様の 3 名。「東西
文化の混じるコーカサスの秘境ジョージア国へのお誘い」を演題でスライドを多用し
て懇切丁寧なお話がありました。

・第 2回大崎労政会館での対面（19 ケ月ぶり）10 月 24 日（日）　参加者 31 名
講演はタイ観光省東京事務所マーケティングマネージャー藤村様
「今から行ける微笑みの国、タイロングステイ」
二部は東京東・東京西、千葉、埼玉、神奈川の５ブロックに分けグループトークをし
ました。合わせて新入会員 2名紹介もありました。

・第 3回大崎労政会館での対面　12 月 26 日（日）　参加者 35 名
講演はフィリピン観光省東京支局アシスタントディレクター横山様
「入国の見通し、有名観光地やロングステイビザ、医療観光等多岐にわたるフィリピ
ンの魅力を紹介」。二部は及び旅行会社に 20 年勤務、35 か国訪問の坂井陽子会員によ
る「旅のよもやま話」をユーモラスたっぷりに話して頂きました。

・第 4回大崎労政会館での対面　3月 26 日（土）　参加者 30 名
セブ支部長代行　川上雅久会員からの報告でフィリピンの台風被害と復旧状況について
二部の講演は JCHO東京新宿メディカルセンター　院長補佐　　溝尾　朗　先生
演題：「ウイズコロナの時代に、快適で安全な海外ロングステイを送るためのアドバイス」
三部は帰国中のペナン支部長からマレーシアの状況について現状とMM２Hのお話を
頂きました。
④この指とまれ
　コロナ禍、まん延防止措置や緊急事態宣言の合間を縫って、肥後会員他が計画されました。
　参加者の体調、健康が心配されましたが、皆さん元気で大いに盛り上がり、それぞれ
楽しい一日を過ごす事ができました。

・第 1回　 4 月��3 日（土）　参加者 19 名　　上野公園花見、谷中銀座散策
・第 2回　10 月 18 日（月）　参加者 18 名　　日本橋、神田川クルーズ
・第 3回　11 月 28 日（日）　参加者 23 名　　神宮外苑を散策し、聖徳記念絵画館、
　　　　　　　　　　　　　�青山通り、国立競技通りを見学。
・第 4回　12 月 19 日（日）　参加者 22 名（神奈川ブロック主催）
　　　　　　　　　　　　　�横浜桜木町・中華街散策
⑤テニス同好会

鈴木会員の主催で芝公園、日比谷公園にて毎月末に開催、参加者６名程度。
⑥パソコン教室
・渡辺会員の主催で、３週間ごとの（金）、（土）に実施。以前は 20 名程度が、現在全国・
海外の参加もあり 70 名程と３倍以上に増えた。

・会場予約の手間、会場費、交通費が節約でき、以前は関東甲信越支部のみ参加だった�
が、現在は全国・海外会員からの参加もあり好評に推移している。
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　4）東海支部
①�� 4 月�� 9 日：徳川園散策この指とまれ
② � �4 月 26日・27日：Zoom役員会開催。両日どちらかに参加してもらい支部長と話し合い。
③�� 6 月 13 日：Zoom定例会開催。参加８名
④  7 月 11 日：ウイル愛知にて対面と Zoom併用して総会開催。参加 28 名（内、総会出

席者 14 名、電話・電子表決権者 14 名）
⑤  7 月 22 日：徳川園散策この指とまれ 
⑥  9 月 12 日：Zoom と対面の定例会開催。参加 13 名。
⑦  9 月 29 日：有志による食事会９名。
⑧ 10 月 6 日・7日：駒ヶ根・昼神この指とまれ。参加６名
⑨ 10 月 17 日：Zoom役員会。参加 8名
⑩ 10 月 18 日：有志による食事会 6名。
⑪ 11 月�� 5 日：浜名湖エクシブこの指とまれ。参加 4名
⑫ 11 月�� 6 日：徳川園この指とまれ。
⑬ 11 月 20 日：ウイル愛知フェスタに参加して会員募集活動。
⑭ 11 月 22 日：有志による食事会�
⑮ 12 月 12 日：来年２月東海支部主催全国オンラインサロン会のリハーサル。参加 8名。
⑯ 12 月 20 日：有志による食事会
⑰ 1月 31 日・2月 1日：支部内の Zoom操作勉強会
⑱��2 月�� 6 日：全国オンラインサロン会のリハーサル。参加７人
⑲��2 月 11 日：�有志による食事会
⑳��2 月 13 日：東海支部主催全国オンラインサロン会（58 人参加。うち東海支部 14 名）
㉑��2 月 13 日：オンラインサロン会反省会。参加８人
㉒��3 月 13 日：Zoomサロン会
㉓��3 月 22 日：平日ランチ会　
㉔�� 3 月 27 日：東海支部も Zoom年間契約を結ぶ。これを契機に今後有志により【Zoom

による旅自慢ごっこ遊び】を月１回開催提案される。
注記：本年度もコロナまん延防止等重点措置が何回も発令され、対面での活動は大幅に
制限された中、Zoom会議の技術を会員それぞれが持ち始め、オンラインの活用が進みま
した。また、リレーメールや東海ラインで近況や写真の投稿などしており、会えない会
員の交流も続いております。

　5）関西支部
支部総会を含め、ほぼ全ての活動が自粛される中、以下の会合、行事のみ実施した。
①支部役員会　12 回　（全て Zoom会議）参加者総数 93 名
②例会・サロン会
　��5 月�� 3 日　第 1回 ZOOM集会　（フリートーキング）　31 名
　��7 月 19 日　第 2回 ZOOM集会　22 名　（Zoomで巡る北海道ステイ）
　��8 月 28 日　第 3回 ZOOM集会　20 名　（コロナ禍のお遍路）
　11 月 20 日　全国拡大サロン会　��66 名
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③親睦行事
　忘年会　デンナーロイン上本町　　　　　　　�26 名
　ゴルフ同好会　アークよかわGC（4月 22 日）　14 名
　　　　　　　　大宝塚GC（9月 28 日）　　　　15 名

　6）九州支部
① 支部総会　６月１日　参加者 15 名　Zoom会議室
② 定例情報交換会
・  4 月 27 日　パソコン・スマホ勉強会　参加者 10 名　Zoom会議室
　　（マイクロソフト「フォト」を使ったアルバムつくり）
・  6 月�� 1 日　参加者 15 名　Zoom会議室
　　（総会後の自由な意見交換会）
・  9 月 25 日　南の会拡大サロン会　参加者 49 名　Zoom会議室
　　（ 関東甲信越支部に引き続く、第二回拡大サロン会、テーマは「泊まる」・・旅の宿

の選び方）
・11 月�� 1 日　参加者 18 名　福岡市NPO・ボランティア交流センター
　　（�体験発表「マレーシア」、スマホ勉強会「ライン及びフィッシング詐欺防止」、最近

の金融情報）
・  1 月 12 日　参加者　9 名　福岡市 NPO・ボランティア交流センター
　　（テーマなしのワイワイ談義）
③役員会　６回開催　参加者延べ 35 名
④創立 20 周年記念祝賀会
・12 月２日～３日　参加者 22 名　阿蘇内牧温泉「湯巡追荘」
　　（ 九州支部ホームページをもとに「支部のあゆみ」検証および意見交換、翌日は希望者に

よるゴルフコンペ）

　7）セブ支部
・ コロナ禍の為に訪問者もなく、様々な規制があり、オンラインでの情報交換、及びメー

ルによる情報発信だけの活動でした。
・現状報告としては 2021 年 12 月 9 日超大型台風オデットの襲来によって大変な災害を

うけて復興途中です。風速 75 メートルは想像を絶するものでした。
　セブ地域の大半が一か月近く電気、水なしの生活を強いられました。
　現在でも生活必需品の不足、高騰が続いております。

　8）ダバオ支部
・ 会員が私以外１名しかいません。その方とは毎月一回簡単な食事をしてコミュニケー

ションを取っております。
・フイリッピンでは２月 10 日から観光客の受け入れが始まっておりますが、日本入国時

の隔離も残っており、会員の方の入国はされておりません。
　今後に期待したいと思っております。
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　9）チェンマイ支部
・コロナ禍ですべての活動はストップしております。
・2021 年から始まった TEST&GO を利用して数名の会員の方がチェンマイに訪れました

が、タイランドパスの申請や獲得にも手間とお金がかかり、長期でコンドミニなど借り
ている人以外は、タイに来るにはかなりハードルが高く来られない状況が続いています。

・タイ国でもオミクロン株感染者は増えており、飲酒の禁止、レストランの閉鎖等対策
が取られていましたが、観光国でもあるタイ国ではこれ以上の経済逼迫には対応しき
れない面もあり、他の国もそうしているように、オミクロンはただの風邪という位置
づけを今後はしていく考えを表明しています。

・タイ入国に関しては隔離がなくなったという報道がされていますが、タイ入国１日目
と５日目のホテル宿泊を予約して PCR 検査を受けるという制約があります。

　（2022 年 2 月現在、要実費負担）今後の対応を静観していくしかないです。
・尚、私は個人的にこのコロナ禍の間に数回タイと日本を往復しましたが、日本からタ

イへの便は４分の１程度、タイから日本への便には 30 ～ 40 名程度の乗客でした。航
空会社の喘ぎが聞こえてくるような渡航でした。

　10）ペナン支部
・コロナ感染に伴い、実動的な活動は全くできておりません。強いて言えばペナン支部

会員の集まりが困難となって、昨年から Zoom サロン会を定期的に実施しているぐら
いです。

・又、残念なことに、マレーシアは観光ビザでの入国が出来ないので、日本からの訪問
対応は、この２年間ほどやっておりません。

・2021 年の支部活動は、4 月 1 日より、全く活動は停止しております。

　11）ハワイ支部
・コロナ禍のため、メンバーの来訪が無かったことに加えて、私自身も日本に帰国して
いた期間が長く、南国MLでの情報発信以外の活動は出来ませんでした。

4 .会の管理に関する事項
　1）総会開催

日　　時：2021 年 5 月 23 日（日）10：00 ～ 12：00
場　　所：東京都港区高輪 4-23-5 品川ステーションビルふれあい貸会議室 NO23
　　　　　正会員数 344 名
　　　　　出席者数：178 名（内、総会出席者 14 名、書面・電子表決者 164 名）

　2）役員・支部長会議
役員・支部長会議（Zoom会議併用）
日　　時：2021 年 5 月 22 日（土）13：00 ～ 15：00　　第 1回
場　　所：東京都港区 4-23-6　ハイホーム高輪 907 会議室
　　　　　�出席者：理事 14 名（5名支部長兼任）、支部長 3名、監事 2名、相談役 2名　
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計 21 名
日　　時：2021 年 11 月 27 日（土）13：00 ～ 15：00　　第 2回
場　　所：小西理事長宅、各役員宅（Zoom会議併用）
　　　　　�出席者：理事 13 名（4名支部長兼任）、支部長 5名、監事 1名、相談役 1名　

計 20 名

　3）理事会開催
  出席：理事 （内）Zoom　  委任状   　 監事   　相談役

令和 3年��5 月 23 日　　第 1回理事会　　15 名��（4 名）��������� 　　2名� 　�2 名
令和 3年 10 月��9 日　　第 2回理事会　　14 名��（5 名）��������1 名� 　　1名� 　�1 名
令和 3年 12 月 11 日　　第 3回理事会　　14 名��（5 名）��������� 　　2名� 　�1 名
令和 4年��3 月 12 日　　第 4回理事会　　12 名��（5 名）��������2 名� 　　2名� 　�2 名
令和 4年��4 月��9 日　　第 5回理事会　　12 名��（4 名）��������2 名� 　　2名� 　�2 名　
令和 4年��5 月��7 日　　第 6回理事会

　4）法務局変更登記・東京都庁申請　令和3年6月16日
・理事
①辞任理事：No.1285��桂裕　章
②新任理事：No.1608��森川　建、No.1674��神谷宜門、No.1902��手川　薫
③再任理事：No.470���細田良子、No.1537��鈴木元恵、No.1763��小西隆司

・監事
①新任監事：No.1607��阿部滋敏
②再任監事：No.732���馬場章介

　5）会員動向　令和4年度会員動向（2022/3/8現在）
　　　令和 2年度から令和３年度への継続会員数�：�421 名
　　　令和 3年度　　新入会会員数� ：� 3 名
　　　令和 3年度　　再入会会員数� ：� 3 名
　　　令和 3年度　　退会会員数� ：� 66 名
　　　　（内�年会費未納による自動退会会員数� ：�� 37 名）
　　　令和 3年度　　休会会員数� ：� 0 名
　　　令和 3年度　　賛助会員数（個人）� ：� 0 名
　　　令和 3年度　　期末在籍会員数　　　　����：361 名
　　　�令和 4年 3 月 31 日時点の継続会員は 361 名で、令和 4年度（2022 年度）の総会表決権

を有する継続会員数は 361 名となる。
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科 目 予算額（A） 実績額（B)
差異

（BーA)
摘 要

ⅠⅠ．．収収入入のの部部

１）入会金収入 100,000 15,000 △ 85,000 新規加入3名

２）会費収入 2,100,000 1,825,000 △ 275,000

３）資料売収入 0 0

４）寄付金収入 0 0

５）基本金等利息収入 0 3,021 3,021

６）雑収入 0 19,000 19,000

１１．．当当期期収収入入合合計計 2,200,000 1,862,021 △ 337,979

２２．．前前期期繰繰越越 2,747,727 2,747,727 0

３３．．収収入入合合計計 4,947,727 4,609,748 △ 337,979

ⅡⅡ．．支支出出のの部部

１）事業費 1,229,000 912,906 △ 316,094

①会報等事業費 270,000 291,181 21,181 年1回発行会報制作費、会報委員会

②会報等送料費 110,000 104,834 △ 5,166 メール便、海外送料費

③資料等製作事業費 60,000 60,674 674 入会者向け資料、会員証、送料代等

④報告書等製作事業費 224,000 106,389 △ 117,611 会員名簿,発送料

⑤広報活動事業費 290,000 74,828 △ 215,172 LS財団会費6万、名刺作成代他

⑥支部関係事業費 275,000 275,000 0

２）管理費 851,000 364,478 △ 486,522

①旅費・交通費 500,000 72,490 △ 427,510 理事会等交通費、その他行動費

②通信運搬費 91,000 42,170 △ 48,830 携帯電話、総会委任状

③雑費 170,000 27,845 △ 142,155 理事会会場費、コピー、事務用品

④支払使用料 90,000 221,973 131,973 貸倉庫代、事務所使用料3万、ネット会費

３)予備費 120,000 99,043 △ 20,957 ZOOM利用料支部補助金

４４．．当当期期支支出出合合計計 2,200,000 1,376,427 △ 823,573 １)＋２）＋３）

５５．．当当期期収収支支差差額額 0 485,594 485,594 １１..－－４４．．

６６．．次次期期繰繰越越収収支支差差額額 2,747,727 3,233,321 485,594 ３３..－－４４．．

上記監査の結果、いずれも正確であることを認めます。

令和4年4月９日
特定非営利活動法人　　南国暮らしの会　　監査会

監事　馬場章介
監事　阿部滋敏

17

22002211年年度度  特特定定非非営営利利活活動動にに係係わわるる会会計計収収支支計計算算書書
（2021年4月1日から2022年3月31日まで）

特特定定非非営営利利活活動動法法人人　　南南国国暮暮ららししのの会会

（単位：円）

2021 年度 特定非営利活動に係わる会計収支計算書
（2021 年 4 月 1 日から 2022 年 3 月 31 日まで）

特定非営利活動法人　南国暮らしの会
（単位：円）

　上記監査の結果、いずれも正確であることを認めます。	 	
　　　令和 4 年 4 月９日

特定非営利活動法人　南国暮らしの会　監査会

監事　馬場 章介　　　　印

監事　阿部 滋敏　　　　印
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2021 年度　特定非営利活動に係る事業の会計　貸借対照表
（令和 4年 3月 31 日現在）

特定非営利活動法人　南国暮らしの会
（単位：円）

　上記監査の結果、いずれも正確であることを認めます。

　　　令和 4 年 4 月 9 日
特定非営利活動法人　南国暮らしの会　監査会

監事　馬 場  章 介　　　　印

監事　阿 部  滋 敏　　　　印

特定非営利活動法人南国暮らしの会

（単位：円）

１．資産の部
（１）流動資産

現金 0
普通預金 5,333
郵便貯金 453,984
郵便振替口座 2,854,004
定額貯金 2,400,000
前払金  

流動資産合計 5,713,321

資産合計 5,713,321

２．負債の部
（１）流動負債

未払金 0
前受金 80,000
預かり金 0

流動負債合計 80,000

３．正味財産の部
基本金 300,000
事業拡張準備金 2,100,000
次期繰越金 3,233,321

正味財産合計 5,633,321

負債及び正味財産合計 5,713,321

上記監査の結果、いずれも正確であることを認めます。

令和4年4月9日

　　　特定非営利活動法人　南国暮らしの会　監査会

監事　馬場　章介　　　印

監事　阿部　滋敏　　　印

18

22002211年年度度　　特特定定非非営営利利活活動動にに係係るる事事業業のの会会計計　　貸貸借借対対照照表表
（令和4年3月31日現在）

科　　目 金　　額
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特定非営利活動法人　南国暮らしの会
　　　　　　理事長　小西　隆司　殿

監　査　報　告　書

　特定非営利活動法人南国暮らしの会の令和 3 年度（令和 3 年 4 月 1 日から令
和 4 年 3 月 31 日まで）における監事監査に関し、監査の方法及びその結果に
ついて協議し、本監査報告書を作成し、以下のとおり報告します。

1 ．監事の監査方法の概要
　　�　監事会は予め定めた監査の方針等に従い、理事会その他重要会議に出席

し、理事会の運営、理事の業務執行、事業活動及び財産の状況を調査し、
必要に応じて理事等から報告を求めました。

２．監査の結果
①事業報告書・役員名簿・社員名簿は、法令及び定款に従い、法人の活動
状況を適格かつ適正に示していることを確認しました。
②計算書類（収支計算書・貸借対照表・財産目録）は、記載すべき事項を
正しく示しており、正確かつ適正であることを確認しました。
③理事その他役員の職務遂行に関する不正行為または法令もしくは定款に
違反する重大な事実は認められません。

令和 4 年４月 9 日

特定非営利活動法人　南国暮らしの会

監事　馬 場  章 介　　　　印

監事　阿 部  滋 敏　　　　印
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2022 年度 事業計画書（案）
（2022 年 4 月 1 日から 2023 年 3 月 31 日まで）

1 . 事業の方針
��１）会報事業は、年 1回（春季号）の発行とする。（会報部会）
��２）電子ニュースを活用し、総会、役員・支部長会、業務分担表、臨時情報などを速報する。（総務部会）
��３）会報を「南国暮らしの会」のＨＰにも掲載し、ＨＰによる閲覧を推進する。（ネット担当）
��４）「南国暮らしの会掲示板（ＢＢＳ）」と「南国ＭＬ」の健全な普及啓蒙を目指す。（ネット担当）
��５）広報活動を活発に行い、南国暮らしの会の活動や認知度をあげ、新規会員を増やす。（広報部会）
��６）友好団体との交流を深め、情報交換をし合い、お互いの会の発展を図る。（広報部会）
��７）入会希望者に各支部のサロン会にゲスト参加を推奨する。（会員部会）
��８）オンラインを活用し、役員・支部長による会議の開催を通じて、本部と支部、支部と支部との連携を

密にし、会員のための会運営を推進する。（支部推進部会、総務部会）
��９）各支部がサロン会を軸に情報交換会、オンラインを併用したサロン会や講演会などを積極的に開催し、

会員相互の親睦と会運営の研鑽を深める。（総務部会、支部推進部会）
�10）各支部が同好会活動を通じて、会員間の一層の親睦を図る。更にパソコン教室等を開催してＬＳに必

要な技量アップを図る。（各同好会など）
��11）「南国暮らしの会」及び各支部で行う旅行会、下見ツアー等に対し、基本的に会員各自の自己責任で

あることを周知徹底させる。（総務部会・支部長会）
　
2 . 事業の実施に関する事項
　

事　業　名 事 業 内 容 実施日時 実施場所 従事者の
人数

受益対象者の範囲
及び人数

事業費の
金額（千円）

1 .  リタイア後、南の国々等に居
住することを推進していく活
動

ロングスティに興味の
ある方と情報交換しロ
ングスティを楽しむ

随時
原則 1 月と 8 月を
除く月サロン会

10 回 / 年
（オンライン併用）

国内外支部
サロン会

各支部役員
3 名
計 21 名

入会希望者
（20 名 / 年） 100

2 .  高齢者、障害者等のための
介護・療養に関する情報の収
集、調査研究及び情報提供
活動

対外情報の一括管理

常時
原則 1 月と 8 月を
除く月サロン会

10 回 / 年
（オンライン併用）

HP の運用、
サロン会

HP 担当、
ネット担当
3 名

海外医療、養護施設情
報を HP、ネット掲示板
で開示（会員 380 名）

50

3 .  体験滞在、旅行会等の情報
提供活動

国内外支部、定例サ
ロン会

常時
原則 1 月と 8 月を
除く月サロン会

10 回 / 年
（オンライン併用）

会員の活動報告、
サロン会

（オンライン併用）

各支部役員
3 名
計 21 名

希望ステイ先へ体験滞
在の情報提供（不特定
多数のロングスティ希望
者、入会者）

50

4 .  南の国々等の風俗、習慣、
国民性、生活環境等に関す
る情報の収集、調査研究活
動

国内外の情報の一括
管理、提供し、HP の
適時更新・運営の実
施

常時
原則 1 月と 8 月を
除く月サロン会

10 回 / 年
（オンライン併用）

HP 委員会、
ネット委員会
サロン会

HP 担 当 者、
ネット委員会
3 名、各支部
役員 3 名
計 24 名

ロングスティ体験会員か
ら生活全般を HP、ネッ
ト掲示板を通じて情報
提供及び体験発表、講
演（会員 380 名）

100

5 .  南の国々等の暮らしに関する
講演会、講習会、研究会等
の主催

国内外支部定例サロン
会、総会開催時に講
師を招き実施

定例会
原則月サロン会で

3 回 / 年

国内外支部総会
サロン会

支部役員
6 名、理事 12
名

支部実施定例サロン会、
本部実施総会などでロ
ングスティ情 報（ 会員
380 名）

100

6 .  南の国々等の暮らしに関し内
外の学校・研究所・医療機関
等の団体との連絡・協力によ
る、資料・情報の交換

友好団体と交流し、情
報交換を理事各位で
図り、その情報開示を
定例理事会で確認

友好団体とは随
時、原則 11 月。
理事会は定例化

6 回 / 年

広報部会、
同業団体、
政府観光協会
理事会

広報担当
2 名、会員担
当 3 名

友 好 団 体との 連 携 活
動、国内・海外支部（会
員 380 名 +入会希望者）

100

7 .  この法人の会報、案内書、
報告書等の作成及び配布

会報発行（春季号）年
1 回継続発行「入会へ
のお誘い」の発行

定例会
春季号、年 1 回

会報部会、
会員部会

会報担当
2 名、会員担
当 4 名

会報の配布
（会員 380 名） 630

8 .  これら各項に関連する事業、
及びこれらに関連する事業の
情報の収集、保管、開示、広
報活動の実施

HP で閲覧推進

随時
原則 1 月と 8 月を
除く月サロン会

10 回 / 年
（オンライン併用）

会報委員会、
ネット委員会、
HP 委員会

ネット委員会
2 名、HP 担
当 2 名、 会
報担当 2 名

HP15 万件アクセスを目
指し、入会希望者

（会員 380 名 +入会 希
望者）

171

合計 1,301



17

科　　　　　目
前年度

予算額（A）
本年度

予算額（B)
差異

（BーA)
摘             要

ⅠⅠ．．収収入入のの部部 0

　１）入会金収入 100,000 100,000 0 新規入会20名想定

　２）会費収入 2,100,000 0 ▲ 2,100,000 2022年度会費未徴収

　３）資料売収入 0 0

　４）寄付金収入 0 0

　５）基本金等利息収入 0 0

　６）雑収入 0 0

１１．．当当期期収収入入合合計計 2,200,000 100,000 ▲ 2,100,000

２２．．前前期期繰繰越越 2,747,727 3,233,321 485,594 前年、当年度決算での繰越額

３３．．収収入入合合計計 4,947,727 3,333,321 ▲ 1,614,406 １１..＋＋２２..

ⅡⅡ．．支支出出のの部部

　１）事業費 1,229,000 1,301,200 72,200

　　①会報等事業費 270,000 300,000 30,000 年1回発行会報制作費、会報委員会

　　②会報等送料費 110,000 120,000 10,000 メール便、海外送料費

　　③資料等製作事業費 60,000 54,400 ▲ 5,600 入会者向け資料、会員証、送料代等

　　④報告書等製作事業費 224,000 221,800 ▲ 2,200 会員名簿,発送料

　　⑤広報活動事業費 290,000 210,000 ▲ 80,000 LS財団会費6万、LSフェア参加費5万他

　　⑥支部関係事業費 275,000 395,000 120,000 Zoom年間使用料費用補助

　２）管理費 851,000 900,000 49,000

　　①旅費・交通費 500,000 500,000 0 理事会等交通費、その他行動費

　　②通信運搬費 91,000 100,000 9,000 携帯電話、総会委任状

　　③雑費 170,000 100,000 ▲ 70,000 理事会会場費、コピー、事務用品

　　④支払使用料 90,000 200,000 110,000 貸倉庫代他、事務所使用料3万

　３)予備費 120,000 0 ▲ 120,000 支部補助金に変更

４４．．当当期期支支出出合合計計 2,200,000 2,201,200 1,200 １)＋２）＋３）

５５．．当当期期収収支支差差額額 0 ▲2,101,200 ▲2,101,200 １１..－－４４．．

６６．．次次期期繰繰越越収収支支差差額額 2,747,727 1,132,121 ▲ 1,615,606 ３３..－－４４．．

22

22002222年年度度  特特定定非非営営利利活活動動にに係係わわるる事事業業のの会会計計収収支支予予算算((案案))
（2022年4月1日から2023年3月31日まで）

特特定定非非営営利利活活動動法法人人　　南南国国暮暮ららししのの会会
（単位：円）

2022 年度 特定非営利活動に係わる事業の会計収支予算（案）
（2022 年 4 月 1 日から 2023 年 3 月 31 日まで）

特定非営利活動法人　南国暮らしの会

（単位：円）
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日本の屋根
日本アルプス周辺には、海外にも負けない
夏でも涼しい高原リゾート、アルプスの名に
負けない鋭い名峰、美しい湖、溢れるばかり
の高山植物の花園等が点在し、訪れる者を楽
しませてくれます。
今回、北軽井沢に滞在し、白馬高原に「ヒ
マラヤの青いケシ」を中心に廻った旅を紹介
します。

かつて先輩達
は、このケシの花
を求めて、パキス
タン奥地やネパー
ルへトレッキング
されたが、今や検
索すると日本各地
で栽培されてお
り、楽天市場で種

子まで販売されているのが驚きである。
１．訪問場所
●白馬五竜高山植物園
　青いケシとコマクサ等高山植物
●黒四ダム
　高さ 186mの世界有数のダム
●立山・室堂平
　高山植物の花園
●安曇野
　ご存知今注目の田園風景

２．訪問時期
2021 年 7 月 29 ～ 31 日

３．コース
第 1日　北軽井沢～白馬高原植物園
　　　　～ 3湖周遊～大町（泊）

第 2日　大町～黒四ダム～室堂（往復）
　　　　～大町（泊）
第 3日　大町～安曇野～浅間～北軽井沢

４．白馬五竜高山植物園
白馬村神城の白馬五竜スキー場（海抜
1515m）を夏季は植物園として開園。開花
状況は同園HPで要チェック。例年、青いケ
シは 7/6 頃～ 7/ 末。
コ マ ク サ は、
7/ 中～ 8/ 上に開
花する。
未だ処々に残雪
のある白馬 3山に
囲まれたくさんの
満開の高山植物の
花々の中に凛と咲
いている青いケシ
との対面は感激的であった。
青いケシは終わりに近かったが、コマクサ、
シモツケ草、プリムラ等は丁度満開で 1時間
以上の満足ゆく散策であった。
神城から宿泊地の大町までは白鳥飛来地の
青木湖や木崎湖など静かな佇まいの 3湖があ
りのんびりしたドライブコースである。
５．黒四ダム
検索しオフイッシャ
ルサイトをご覧いただ
ければ説明するまでも
ない。
富山県側まで車回送
サービス（有料・事前
予約要）があり、利用
すれば一筆書きで旅行

白馬高原旅行のお勧め  ヒマラヤの青いケシを求めて 
関東甲信越支部 No. 1089 浅山 簇治

会員からの投稿
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でき人気のオプションのようである。
ダムは石原裕次郎の映画にもなったような
難工事の末に 1963 年に完成し、息をのむ高
さがある。
往復で戻る人は、景色の良い室堂迄行かれ
ることをお勧めする。
６．室堂平（海抜2500m）
室堂付近は、室堂平や雄山などのトレッキ
ングコースがあり、室堂平 1周は、道もよく
約 1時間のハイキングコースで花も咲き乱れ
池もあり、又景色良くぜひ廻られたい。
少し健脚の人は片道 1時間の雄山トレッキ
ングも景色良くお勧めである。（我々は行か
ず）
富山県側に抜
ける人や雄山ト
レッキングする
人は朝8時ごろ、
又往復の人も 9
時過ぎまでの
ケーブルカーへ
乗らないと 2時
ごろには夕立雲
が出る。
我々は往復
コースでケーブルカーは 9時過ぎごろ出発で
15 時頃帰着した。
７．両地への服装と注意
1）服装
高地であることと降雨にあうと寒いため、
薄セーター、風除けヤッケ、100 均のビニー
ルカッパ持参がベター。
雄山トレッキングする人は風当りが強いの
で厚手のセーターと手袋持参をお勧め。
尚、帰路の黒四ダムトンネル内待合所の気
温は 10℃くらいと寒い。
2）食事
食堂はどこも高い、まずい、メニュー少な
いの３悪。コンビニ弁当持参をお勧め。眺め
の良い黒 4ダム周辺食堂はどこも満員。弁当

をベンチで、がベスト！！
3）夕立
7 月下旬は梅雨明けしたばかりで天気不安
定で 2時ごろには下山をお勧め。雲が出て山
の景色も見えない。
4）ケーブルカー、駐車場
7 月の平日はコロナの影響もあり我々は予
約無しで問題なかった。
5）ケーブルカー乗換駅の階段
階段がきついので足の悪い方は要注意。

８．安曇野
TV や多く
の雑誌で取り
上げられてい
るが、3 連水
車を移設して
ある有名なワ
サビ園を含め
「ガッカリ観
光地」候補？
どこにもあ
る田舎町。
９．宿泊地
ルートイン大町駅前に 2泊したがお勧めで
ある。理由は、ルートイン系統はドライバー
向けビジネスホテルのため、Pが大きい、乾
燥機付きランドリー、早朝からの朝食バイキ
ング、が共通で、ここは特に大町温泉の大浴
場あり何より未だ新しい。
尚、ラッキーなことに 2021 年は、7 月末
まで大町市観光キャンペーンで 2,500 円／
泊・人の補助があった。
１０．終わりに
この周りは、野尻湖、志賀高原、白馬高原、
戸隠高原、飯綱高原など涼しいリゾート多く
組み合わせての訪問をお勧めします。
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2020 年 2 月から現在まで 2年、今後もま
だ続くであろう（？）コロナウイルス問題。
海外旅行ができないなかで、国内旅行の見直
しを行いました。国内のまだ体験していない
旅、今まで気が付かなった土地を訪れてみま
した。また、日常活動の一端もご紹介します。
１．国内旅行　沖縄。
私は今回で 3回目の訪問になりました。今
回は沖縄の歴史を振り返る旅としたかった。
しかし、コロナウイルス問題で残念ながら観
光施設の大半は閉鎖されてしまいました。過
去を見つめつつ体験したことを述べることと
いたします。
8月 1 日から 8月 8 日までの沖縄 7泊 8 日
の旅物語です。妻、娘、孫娘そして私の 4人。
7月末まで行くか、やめるか迷った末に結
局行くことにしました。
8月 1 日晴れ。セントレア空港はがら空き
状態。飛行機に乗ると、以外にも乗客は 7、
8 割いました。私は 5割ぐらいかと思ってい
ましたが。快適な約 2時間の空の旅。沖縄空
港に着陸です。空港内のテレビで 8月 1日か
ら沖縄内の主要施設はクローズするとのこ

と。期待していた
沖縄美ら海水族館
もクローズド。代
わりに空港到着ロ
ビーにある小さな
水槽で。
レンタカーを滞

在期間中借りることにしたので、まずはレン
タカー会社へ。安さにつられて事前に予約し
た車は残念ながら快適とは言えなかった。
つづいてひめゆり平和祈念館へ。ここには
沖縄戦で亡くなった人の名前が刻まれた石碑
がある。戦没者総数 20 万人、内アメリカ軍
1 万 3 千人、沖縄県出身者 12 万 2 千人、ま

たその中で一般住民は 9万 4千人もの人が亡
くなっています。1945 年 3 月から 6月まで
の 3か月間激しい戦闘を重ね、敗北が決定的
になったため牛島司令官が「解散命令」を宣
言して自身は自決し、沖縄戦は終了しました。
戦争が一段と激しくなった 3月、住民の多く
は「ガマ」（洞窟）に身を寄せ避難していま
した。
“アメリカ軍に発見されると何をされるか
わからない。女性は強姦されて殺される。男
性ももちろんのこと殺戮される。” と日本軍
からは聞かされていた。
戦後、実際にガマの中で焼け焦げた死体が
数多く発見された。住民は恐怖のため一家無
理心中も珍しくなかった。母親が、あるいは
父親が子供を殺し、その後自身は自殺する。
あるいは一家そろって手りゅう弾で爆死する
ことも多々あった。しかしながら、そうでは
ないケースも見られた。投降して助かった
ケースも何例かあった。むしろ、投降したほ
うが助かった可能性が大きかったのではない
か？解散命令が出されたのち、軍人は一般人
に対して毒薬あるいは手りゅう弾までも配布
したといわれている。
＊チビチリリリガマとシムクガマ
チビチリリガマではアメリカ軍に発見され
たため、一部の人々は竹やりを構えて米軍に
突撃を試みた。しかし機関銃と手りゅう弾を
見舞われて先頭の二人が下半身を砕かれ、
人々はガマに逃げ戻った。その翌日丸腰のア
メリカ人が投降を呼びかけるためにガマに
入ってきた。だが、人々は恐怖と焦りのため、
集団自決に向かった。その際ガスを使用した
ために苦しさのために、ガマの外へ出た人た
ちは幸いにも助かった。米軍は殺さなかった
のだ。
シムクガマは全長 3km の大きなガマで、

コロナ禍で見直す国内旅行と日常 東海支部 No. 1674 神谷 宜門

空港内の水槽
美ら海水族館の代わり
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約 1,000 人の住民が隠れていた。彼らは竹
やりを持ち込み米軍と戦うつもりであった。
しかし、ここでは惨劇は起こらなかった。人々
のなかに二人の老人がいた。彼らはハワイで
一時期生活していたため、英語を話すことが
できた。そのため二人はガマを出て、アメリ
カ人と交渉した。その結果人々はガマから出
て無事に収容所へ向かった。命は助かった。

沖縄の悲惨さ、残酷な歴史は皆様方もご存
知と思いますが改めて若干述べることとしま
す。
作家の山崎豊子の小説に「運命の人」とい
う小説があります。1972 年 5 月 15 日沖縄
が日本に返還されるにあたって “ 糸と縄 ” を
交換したともいわれました。当時の日本は米
国に対して繊維を大量に輸出して外貨を稼い
でいた。その輸出規制と沖縄を交換するとい
うことが言われていました。時の首相は佐藤
栄作、米国はニクソン。また、返還交渉には
密約があった。「毎日新聞　西山太吉」「読売
新聞　渡邊　恒雄」。二人はマスコミにおけ
る良きライバルであり、新聞界ではスター的
な存在でした。沖縄問題に関しては西山記者
が外務省の “ 秘密 “ をすっぱ抜き、大スクー
プとなったのです。しかし、国家は何として

も秘密は存在しない。西山記者が外務省の女
性記者を誘惑して秘密文書を持ち出させた。
いわゆる下ネタ問題で西山記者を社会的に葬
ろうとした。そして西山記者は実際に社会的
制裁を受けて記者生活を断念させられた。そ
の後何年かのち琉球大学の先生がアメリカの
図書館で密約の文書を発見し、西山記者が正
しかったことが証明された。彼の冤罪は一応
解消された？
その後も基地問題では沖縄に多大な負担を
かけることとなった。特に「地位協定」に関
しては日本が本来持つべきである捜査権がな
い。韓国・イタリア・ドイツなどアメリカの
基地が存在している外国諸国の中で日本だけ
が平等な地位協定を結んでいない。結ぼうと
してもいない。最近の事例では、コロナウイ
ルス検査に関して日本側が何ら米軍に要求で
きていなかったことが明らかになった。日本
国内にいる以上、外国人といえども日本人が
行っている国の基準に従うぐらいは当然と思
うが、皆さんはどう思いますか？
私は少なくとも沖縄への基地偏重を是正し
ようとの意見を持つ政党に投票することぐら
いはしようと思っている。沖縄訪問について
はこんなことを思いました。
次回訪問の際はもっと多くの歴史的に意義
ある場所も訪問したい。美しいだけではなく
本来の知っておくべきことを教えてくれる場
所を尋ねてみたい。
さて、せっかくの沖縄。海にも行きました。

チビチビリガマ（上）、ひめゆりの塔の記（下）

沖縄の海

ヒルトン沖縄瀬底ビーチ見学
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沖縄にはしゃれたレストランもある。若い
夫婦が沖縄の海にあこがれて移住。そしてカ
フェ・レストランを開業している。私が最初
に沖縄を訪れたのは 1970 年代の半ば、沖縄
が返還されてまだまもないころ。そのころか
ら有名なステーキの店ジャッキーステーキハ
ウスを訪れました。当時の面影は記憶に残っ
ていませんでしたが、昔を思い返しながらス
テーキを味わいました。
また、洞窟で有名な玉泉洞、ハート島での
シュノーケリング。今回はコロナウイルス問
題で繁華街へは行かなかったが、次回は沖縄
らしさを味わうことのできるお店にもぜひ行
きたい。歴史を味わいながら行く “ たび ” も
さらに今後とも重ねていきたい。
帰りの飛行機は乗客わずかに 9人、対する
航空会社スタッフも同じくらい。大赤字で飛
んでくれる JALに感謝しつつ旅は終わった。

国内旅行その他の旅
＊2020年9月下旬4泊5日白馬八方の旅

途中までゴンドラ。その後徒歩約 1時間で
八方池までハイキング。幼稚園ぐらいの小さ
い子供が 20 人ぐらい登って来るのを見て
ビックリ。田舎の子は元気だな !�!
次の日には 1時間ぐらいドライブして信州
新町に。この町にはジンギスカン料理の店が
数多くある。私が 20 年以上前、現役で働い
ていたころ訪れた “黄鶴楼（こうかくろう）”

に行ってみました。サホーク種という種類の
羊の肉。うまかった。20 年前を思い返しな
がら味わいました。
＊群馬県万座温泉5泊6日温泉三昧旅

2020 年 11 月 2 日～ 11 月 7 日
万座温泉「日進館」を起点にして草津温泉・
四万温泉・伊香保温泉の 4か所の温泉を楽し
む旅。GOTOキャンペーンを利用してずい
ぶんお得な旅行を楽しむことができました。

下記の地域にも訪問しました。
＊2021年　4月4日～6日　下呂温泉

＊2021年　7月31日～8月7日　斑尾高原・小海・浜

名湖

＊2021年　10月10日～10月13日　京都

＊2021年　11月22日～11月25日　東京ダンスフェ

スティバルの鑑賞

＊2021年　12月31日～2022年1月1日　琵琶湖家

族旅行

2．日常活動　庭園散策
自宅の近くに日本庭園「徳川園」がありま
す。週に 1回ぐらいのペースで訪れました。
そんなに大規模な庭園ではありませんが気持
ちを落ち着かせてくれる、私にとっては憩い
の場です。
読書にも心を和ませてくれる “ 癒しの効

白馬八方池

ご存じ草津温泉です。
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果 ”があります。私は前掲の山崎豊子のファ
ンでもあります。何年間か前に読んで感動し
た作品を最近読み返しています。二つの祖国・
大地の子・白い巨塔・不毛地帯・沈まぬ太陽・
華麗なる一族など。
また、海外小説としてはジェフリー・アー
チャー、アーサー・ヘイリー、ジョン・グリ
シャムの作品を楽しみながら読んでいます。
最近では井沢元彦氏の「逆説の日本史」を。
このシリーズ 25 巻を約 1年かけて新刊・古
書で買い集めて昨年 12 月から読み始めまし
た。
2022年 1年間かけて読み終える計画です。
読書好きな方メールいただければ幸いで
す。残りの人生を楽しく過ごすためにお互い
に情報を交換できればうれしいです。
メールアドレス：�taka220814@gmail.com

スイミング
私は健康法としてスイミングを行っていま

す。始めは子供が小さいころ一緒に水泳を習
い始めたことでした。当時、平泳ぎは1,000m
ほど泳いだことがありましたが、クロールは
息継ぎができない状態でした。今は週に 2回
スポーツクラブ、週に 1回水泳教室に通って
います。水泳教室通いはもっと楽に速く泳げ
ないかとの思いとバタフライを 50m泳げる
ようになりたい。しかし、これらの思いは難
しそうです。自分のできる範囲で楽しむこと
が一番良いようです。水泳教室は 3月でやめ
ることにしました。マイペースで自分なりの
プログラムに従って楽しく泳げばよい。私よ
り早く泳ぐ人がたくさんいて、悔しい思いを
しているのも事実ですが。最近はトータルで
1,500m ～ 2,000m。 内、バタフライは
25m, クロールは 500 ～ 1 ,000m、背泳ぎ
100M、そして平泳ぎを組み合わせたプログ
ラムに従って泳いでいます。何歳まで水泳を
続けられるかわかりませんが、今後とも自身
の体力と相談しながらスイミングを楽しんで
いきたい。
最後に今後とも皆様方がコロナに負けずに
充実した日々を過ごされることを念願いたし
ます。

＊注　沖縄旅行に関して高文研発行の「沖縄修学旅

行」、ならびに山崎豊子著「運命の人」を参考とい

たしました。

8 年前、主人の退職当時はチェンマイでの
セカンドライフを夢見ていました。主人が一
人で先にコンドミニアムを借り、私は年数回
チェンマイを尋ね、主人とチェンマイでの生
活を楽しんだものです。
しかし、私は長女であり、実家の両親の事
が心配で長く日本を離れるのは本意ではあり

ませんでした。1年半もそんな生活を送った
あと、主人は一人でのチェンマイ生活に疲れ
日本に引き上げてきました。その頃から私は
実家の長野県駒ヶ根市への移住を考え始めま
した。

【移住の準備】
地方都市の多くは移住を促進するための何

セカンドライフ in 長野県駒ヶ根市 東海支部 No. 1601 高島　恵
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らかの行政支援があ
ります。駒ヶ根市の
行政支援では、移住
住宅の紹介と市内の
生活を体験できる 1
日コースの無料バス
ツアーが年４回ほど
催されていました
（コロナ以前）
私は主人を誘って

数回参加し、中古住
宅を見て歩きまし
た。希望は平屋建て

の賃貸住宅ですが、紹介の多くは購入物件で、
なかなか賃貸の良いのはありませんでした。
しかし、5回目ぐらいの時に庭付きの平屋建
てが５万円の家賃で借りられるのに巡り合わ
せ、取りあえず、半年先の春から借りる事に
予約しました。7年間人の住まわなかった家
の庭はかなり草木が生えていましたが、入居
前までに大家さんが綺麗にしてくれて、見栄
えの良い庭に蘇っていました。

【住居の準備と経済的な支え】
洗濯機と冷蔵庫は小型の安いものを電気店
で購入。電気釜やミキサーやお皿類は中古の
店で購入。食器棚代わりに実家の物置で眠っ
ていた棚を持ち込み、布団類は実家や自分の
家から持ってきたものに少し買い足し、子供
たち家族が来ても 5人までは泊まれるように
用意。カーテンはネットで購入して新調。冬
の暖房用に石油ストーブを 1台購入。幸い借
り家には 2台エアコンがついていましたが、
寒い田舎の冬にはやはり石油ストーブは必需
と不動産屋さんからのアドバイスあり。
次に家賃分支出が多くなるので、それを賄
うためと、ついでに地元の情報を得たいため
に、私は地元のハローワークに行って仕事探
し。運よく資格を活かした週 3日の仕事がす
ぐ見つかりました。主人もシルバーセンター
に登録し仕事を 2回ほど斡旋してもらいまし

たが、退職以来外で働いたことのない主人は
まず体がついていかないのと、このころから
記憶力が極端に落ちてきており、指示された
事を覚えないという事で、仕事は諦めました。
しかし、趣味の麻雀の会には参加させてもら
いました。携帯を持たずに散歩に出て借り家
が分からず 6時間も彷徨って警察に保護して
もらったこともあり、このころから、私は実
家の近くで家を借りて住むのではなく、実家
で高齢の両親と夫と一緒に住むことでお互い
が支え合って生きていくことは出来ないかと
思うようになりました。

【借り家での楽しい生活】
2 年ほどこの借
家に住みました。
庭付きなので、夏
に子供たちが来た
時は庭でバーベ
キューや花火をし
て楽しみました。
また近くには子供
連れが楽しめる自
然を活かした行楽
地が沢山ありま
す。温泉も数多く
あります。コロナ
の蔓延前、またコ
ロナの落ち着いた間に子供たち家族で来て、
実家のじじばばに会いがてらここを拠点に一
緒に遊びました。
また、安く畑を借りられるので、農家の人
に指導してもらいながら、沢山トウモロコシ
やカボチャ、サツマイモなどを収穫し、子供
にも送りました。

【実家のリフォーム】
愛知県の自分の家に 2 週間毎に帰りなが
ら、駒ヶ根で仕事をしていたのですが、コロ
ナの蔓延が続き、県を跨いでの移動は控えな
ければならず、私の仕事にも支障をきたして
きました。その頃実家のリフォームを実行し

駒ヶ根市の遠景

借家の庭風景
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ようと半ば決心して、ネットでたまたま見た
住友林業に資料を送ってもらい、父と資料を
検討し始めた矢先、なんと 93 歳の母が夜中
に転んで大腿骨骨折で 2か月の緊急入院。バ
リアフリーや冬の暖房対策などリフォームの
必要性が俄然高まりました。築 43 年の家を
年寄りにも住みやすいように、また私達夫婦
が寝る部屋を確保するために、リフォーム担
当の人と細かに打ち合わせし設計図を作って
もらい、さらに、その資金を準備するために
父と夫の意向を確かめる調整をしてなんとか
目途が立ち、令和 3年の 4 月半ばから着工、
8月半ばほどで外構も含め完成。その間、自
宅の風呂と台所は使えないので、借家に両親
を連れてきて、風呂に入ってもらい、借家を
活用しました。また、自分の仕事は時間的に
も無理になったので辞めて、両親と夫の世話
とリフォームの打ち合わせに注力しました。

【リフォーム完成した後の生活】
リフォームほぼ完成し、工事中は座敷を食
堂代わりにして暮らしていた両親の生活も元
のように戻ってほっとしたのもつかの間、年
取ってから物の移動があると、母などは新し
くなったキッチンのどこに物があるか、探し
物ばかりして 1日過ごさなければならない不
満。新しい風呂の使い方や電気のスイッチ、
ドアの開け閉めまで、今までと違った暮らし
方に慣れるまで数か月掛かりました。また、
夫が今までの気楽な借家暮らしから私の両親
との同居にうなづいてくれるか、慎重に事を
進めてリフォーム完成後 2か月してようやく
借家を退去しました。
しかし、よう
やく家の中も落
ち着き、昨年末
から正月にかけ
て、コロナも落
ち着いていたの
で、子供たち家
族を呼んで実家で皆で寝泊まりして楽しく過

ごしました。実家の庭でバーベキューできる
ようにキッチンからの出口と階段手すりを
作って、平らな場所を外構で作ってもらった
ので、そこに、長男が手作りのストーブを持
ち込み、焚火しながらつまみを焼いて、お酒
を飲み、キッチンからはじじばばも参加出来
るので、4世代が一緒に楽しむことが出来ま
した。
また、南の会東海支部で（この指とまれ駒ヶ
根高原と昼神温泉）を 10 月に募集したとこ
ろ 2組の夫婦が参加してくれて、私達夫婦と
計 6人で標高 2600mの千畳敷の紅葉と飯田
の会員宅でのティータイム、温泉と楽しみま
した。

【今後のセカンドライフの展望】
コロナワクチンの接種も 3回済ませ、そろ
そろ旅行もしたくなるこの頃ですが、高齢の
両親（今年 100 歳と 95 歳になる）を置いて
の長期間の旅行は気分的に無理。でももしす
るとしたら、どのように対処したらよいか考
え始めました。まず、要支援 2の父にはケア
マネさんがついているので、何かあったら連
絡すれば対処してくれます。（両親ともに携
帯電話はそれぞれ持っています）介護保険ま
だ使っていない母は見守りの為に、隣近所の
人と私が連絡取れるよう携帯電話番号交換し
て何かあったと思われるときは見に来てもら
うなどしました。もちろん隣町の親戚にもお
願いします。物忘れする夫には必ず携帯電話
を持って出かけるよう注意してあげ、二人で
出かけるときは自分の見えないところに夫が
行くとき（トイレとか風呂）自分かまたは誰
かの手助けを願う。などして配慮しさえすれ
ば旅行も可能だと思います。
年と共に衰える体の機能も整備維持しつつ
まだ長く続きそうなセカンドライフをその
時々のチャンスを見つけて楽しんでゆきたい
と思っています。

実家庭で焚火を楽しむ
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我々夫婦は、2020 年 3 月 1 日より約 2ヶ
月かけて東ヨーロッパ 9ヵ国を巡る旅行計画
を実施しましたが、武漢コロナ感染拡大によ
り、散々の東
ヨーロッパ旅行
と日本滞在とな
りました。
3 月 1 日 マ
レーシアのペナ
ン島から高速バ
スで出発しクア
ラルンプール空
港からトルコ航
空にて、イスタ
ンブール経由ブルガリア・北マケドニア・コ
ソボ・アルバニア・モンテネグロ・クロアチ
ア・ボスニア・セルビア・スロベニアの訪問
予定でした。

ブルガリアは
2度目の訪問な
ので首都ソフィ
ア観光は簡単に
して、ソフィア
から長距離バス
に乗り温泉で有
名なサンダンス
キに行きまし
た。
ノンビリと温

泉と市内探索を楽しみました。
その後再度首都ソフィアに戻り、バスセン
ターで北マケドニア行きのバスチケットを購
入して北マケドニアにむかいました。
この頃になるとコロナ感染対策が厳しく
なってきていました。
私達アジア系だけバスから降ろされ「何処
から来たのか？」の質問が有りマレーシアか

ら来た旨話すと
OKで入国許可
されました。
なんとか…北
マケドニアに入
国 し、2~3 日
首都スコピエ市内観光をし、コソボ行きのバ
スチケットを購入する為にバスセンターへ行
きました。
ところが何故か？アジア系にはバスチケッ
トは販売できないとの事、理由が分からない
ので、色々考えた末、北マケドニアの日本大
使館に状況を聞きに行くこととしました。

大使館職員曰
く、コロナ感染
拡大で国境の
チェックが厳し
くなっていて、
特にアジア系
は、入国出来な
い可能性が有る
ので、入国出来
ない場合はバス
会社に責任があ

る様で、バス会社としてチケットの販売をし
ていないかも知れないとの事。
大使館もコロナ感染対策に関して、日々状
況が変化するので、詳しい事はわからないと
の事でした。
情勢変化が有
れば連絡を頂け
るように大使館
職員にお願いし
て、首都スコピ
エからバスで北
マケドニア国内のオフリドに行きました。オ
フリドは綺麗な湖がある事で有名です。

ペナン支部 
No.1346 池田　諭

2020年コロナに翻弄され日本へ強制送還
＜約9ヶ月間マレーシアのペナン島に戻れなかった！＞
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私達は、この時、余り真剣にコロナのこと
に関して考えずに行動してしまったと思いま
す。
オフリドで 2~3 日滞在すると日本大使館
よりコソボ・アルバニア・セルビアの国境封
鎖に加えブルガリアとの国境も封鎖するか
も？今だったら北マケドニアのスコピエ空港
は、まだ閉鎖していないので、直ちに北マケ
ドニアから出国した方が良いという内容の
メールを受けとりました。
当初計画は、北マケドニアから北に上り 5
月 5日にスロベニアからマレーシアのペナン
島に戻る航空券を購入していましたが、コロ
ナ感染拡大で国境・空港閉鎖となる情報なの
で、急遽トルコ航空に連絡して北マケドニア
のスコピエ空港からイスタンブール経由クア
ラルンプール国際空港に変更してもらいまし
た。（エアーチケット料金無料で手配出来ま
した。）

帰国当日スコ
ピエ空港は、翌
日には空港閉鎖
するとのことで
大変混雑してい
ました。又トル

コ航空の機内も満席状態でした。
スコピエ空港からイスタンブール空港経由
で、夜行便 12 時間のフライトでクアラルン
プールに到着しましたが、3月 18 日からマ
レーシアの自国民しか入国出来ないとの事
で、MM2Hビザを持っている外国人も入国

禁止となっていました。
私達以外にもオーストラリア、インド系、
バングラデシュも入国禁止となっていて、隔
離エリアは、入国出来ないでいる外国人達で
いっぱいでした。
私達はクアラルンプール国際空港到着後、
何も分からず別室に連れて行かれパスポート
や携帯電話も没収となりました。隔離されて
いる際は、トイレに行くのも職員に了解をも
らって行く始末でした。
その後、空港職員からマレーシアには
MM2Hビザ持っていても入国禁止で、日本
に強制送還される旨の説明を受けました。
私達は、マレーシアのクアラルンプール国
際空港から日本の成田空港に直接戻ると思っ
ていましたが、それは大きな間違いで、再度
夜行便で 12 時間かけてトルコのイスタン
ブール空港に戻りイスタンブール空港から日
本の成田空港へと送り返されると説明を受け
ました　…ワォ～　ワォ～耳を疑う。
12 時間の夜行便にてイスタンブール空港
到着後トランジットエリアで約18時間滞在、
その間 3度の食事 ( サンドイッチ、ケバブ等
の軽食 ) の提供は有りましたが、椅子とトイ
レと自販機のみでネットも繋がらないエリア
でした。

日本への夜間12時間強制送還フライトは、
空港職員に搭乗口まで連れて行かれ、その後
はCAが、機内指定の席までついてきて、犯
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罪者の気分になりました。（手錠はしてませ
ん）（嬉しい事にイスタンブール空港から成
田空港の運賃は無料でした）
私達もよく飛行機は乗りましたが、4日間
で 12 時間の夜行便に 3回乗るのは初めてで
すし、同じ機内食・同じ機内映画と飽き飽き
となってしまいました。
成田空港到着後、全ての乗客が降りてから
CAが私達を先導して空港職員に引渡し (CA
と空港職員が、送還引渡し書類にサインして
いたと思います ) その後、空港職員はパス
ポートコントロールまでついてきてパスポー
トを返して貰いやっと日本に入国でき、無罪
放免となりました。
ターンテーブルに荷物を取りに行きました
が、幾ら待っても私達のバックパックが、出
て来ません！ヤッパリダ～　ヤッパリダ～　
バックパックが届いてない！
私達は、当初から荷物が心配だったのでイ
スタンブール国際空港で係員に、何度も荷物
の確認をしていました。
係員は心配しなくても大丈夫だと言ってい
ましたが、やはり荷物は到着していません。
その後成田空港で空港職員に荷物の確認を
すると、私達と同じ帰国ルートをバックパッ
クは、辿るので多分クアラルンプールからイ
スタンブール経由成田空港となるので届くの
は、約 4日間ぐらいかかるとの事。あ～もう
～　心配しても仕方が無いので、大阪の実家
に配達してもらう様係員に手配しました。　
当面必要な物をコンビニで購入し、成田空
港内で当日に泊まるホテルと明日の大阪行き
の航空券を手配しました。
又私達は日本に自宅が無いので、3 月 22
日からの宿泊はホテルでは高くつくので、
Airbnb（民宿）を当面約 2 週間程度手配し
ました。因みに 3/22 ～ 4/9 谷町　その後
の Airbnb の宿泊は、（4/9 ～ 4/30 梅田）
（4/30 ～ 5/15 西淀川）（5/15 ～ 5/31 大正）
（5/31 ～ 6/30 西天下茶屋）（6/30 ～ 8/5

ナンバ）（8/5 ～ 10/3 今里）です。
Airbnb を転々とした理由は、気分転換と
宿泊費が安い、洗濯機が有りホテルより広い
からです。
10 月からは少し旅行気分を味わう為、地
方のお試し住宅を手配しました。
兵庫県三田市に 2週間滞在。愛媛県新居浜
市は 1ヶ月滞在（瀬戸内海で魚がとても美味
しかったです）岡山県日生町は牡蠣が有名で
長閑な港町でした。
大阪滞在中と新居浜滞在中にマレーシア観
光局、マレーシア大使館、マレーシア入国管
理局等にマレーシア入国を何度も申請しまし
たが入国許可証がもらえませんでした。
MM2H の政府の窓口が観光局だったの
が、急に入国管理局に変更になったりしたの
で、マレーシア当局も混乱していたのではな
いかと思います。
正式入国許可が来ないまま私達は、8月で
10 年間有効のマレーシアMM2H ビザが切
れてしまいました。
その為マレーシアに戻るのが、一段と困難
となりました。
大阪滞在中には、大阪にマレーシア領事館
が無いので、一か八か大阪にあるマレーシア
観光局に 2 度ほど入国のお願いに行きまし
た。マレーシア観光局は、丁寧に対応してく
れましたが全く前に進みません。
又、マレーシア大使館・マレーシア観光局・
入国管理局・に何度も苦戦しながら英文で
メールをしましたが、一向に前に進みません
でした。
ところが新居浜滞在中の 11 月頃に新しく
なった入国許可申請で申請すると入国許可証
が届きました｡
その後、各種書類（パスポート写真のペー
ジ・ビザ・航空券・コピー）を PDFで入国
管理局に送ると 7日間ぐらいで渡航許可証が
届きました。
その書類を持って 11 月 21 日に、ガラガ
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ラの関西空港からシンガポール空港経由でペ
ナン空港へと飛びたちました。
機内に関しては、正確な数字ではないけれ
ど乗客は、40 人前後だった思います。ペナ
ン空港到着後すぐに、PCR 検査、スマホに
（My�Sejahtera 管理専用）アプリを入れ、隔
離の管理費用と14日間のホテル費用支払し、
専用バスに乗車前に昔の進駐軍が噴霧した
DDTの様に頭からと荷物を消毒されました。
（ホテル・隔離管理費は自己負担で、2名で
約 30 万円かかりました。）
ペナン空港からパトカーに先導されコロナ
専用バスにて、隔離専用ホテルへ。到着後係
員から 14 日間の食事とホテル滞在説明を受
けました。
本当にホテルの部屋から一歩も出られませ
んでした。食事もマレーシア政府が支給する
マレー系の食事で、毎日チキン系で 3日目に
なると小生は、日本から持参したレトルトカ
レーとかお茶漬け・味噌汁で口直しをして過
ごしました。13 日目に抗原検査を受ける為
約 1時間ほどシャバの空気を吸える検査会場
に行きました。
此処での検査結果が陰性で有れば、翌日め
でたく無罪放免となります。
隔離ホテルから無罪放免となった12月は、
まだまだマレーシア国内の規制は厳しく、自
宅から 10km の行動制限　乗車人数 2 名・
買物 2名レストランはデリバリーのみで、ま
ともに開いているのは、銀行・一部の郵便局・
病院・薬局・携帯電話 Shop・ガソリンスタ
ンドぐらい又、主要幹線道路では、軍隊が検
問して警察発行の通行許可書類をチェックし
ていました。
違反すると罰金&刑務所へ隔離されると
いう話でした。
現在は、コロナ対策規制も州間移動・レス
トラン・映画館・等の規制も緩和されてきて
いますが、マスク着用・入店時に体温測定と
スマホでQRコード登録をします。今現在続

行中です。
ワクチン接種は、マレーシア全体的に接種
率も高く皆さん積極的に協力しています。　　　
ワクチンを接種しないとレストランやショッ
ピングセンターに入店出来ない等、色々規制
があり大変です。
ブースター接種に関しても私達の知ってい
る日本人は、ほぼ 100% 接種していると思
います。
最後に、自由に日本に戻れ、世界中旅行が
規制なく出来る事を早く願っています。
［余談ですが！］
☆�急遽日本強制送還された為、東ヨーロッパ
旅行に必要で無い日本の銀行カード・運転
免許証・日本円・衣服が無かった事がとて
も不便でした。
☆�強制送還した場合、全て飛行機会社が負担
し、乗客は負担なしとなる様です。
　半分ラッキ～気分デス。
☆�親戚からは、海外から戻っているのでバイ
キンの様に見られ、親戚宅に泊まることが
出来ませんでした。
☆�今回の東ヨーロッパ旅行は、いつもと同じ
パターンで、往復エアーチケットのみ手配
だけであったので、3月18日以後のホテル
と他国への移動手段を予約していなかった
ので、キャンセル等の手続きを考えなくて
良かったです。
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北海道支部便り
2021 年度活動報告

北海道支部長 No.1706 北川 博敏

①�支部総会　 ６月 ６日　緊急事態宣言を受け
会場が確保できなく、Zoom会議で開催
（家族会員含め１７名参加）
令和2年活動報告・会計報告・監査報告、
令和3年役員改選・活動計画を承認
②�秋の例会　10月 ６ 日　Zoom会議で開催（12
名参加）
佐藤副支部長より「チェンマイでのロング
ステイの楽しみ方」
青木企画担当より「色々な世界一周の旅」
体験談
③�役員会議　Zoom会議で開催（参加者延べ
43名）
3月2６日　22年度の活動計画について
4月 2日　総会の開催方法検討
５月 ６日　役員改選について
５月１７日　総会の議事内容確認
９月１０日　秋の例会開催方法検討
�１０月2９日　全国拡大サロン会対応について
１月１4日　�支部長会議報告、全国拡大サロ

ン会、声掛けローラー作戦（注1）

④Zoomサロン会

１2月１１日　沖縄民泊体験ツアーについて
（ ８名参加）（注2）

2 月１９日　北海道支部主催全国拡大サロン
会、冬期沖縄ロングステイについて（１７名
参加）
⑤他支部主催サロン会への参加
７月１９日　関西支部サロン会（北海道LS
実践者から報告あるとの事で、北海道支部
から 4名参加）
１１月2０日　関西支部主催全国拡大サロン会
（ ５名参加）
（北川支部長から「北海道グルメ情報」発
表）
⑥ゴルフコンペ
８月23日に計画したが、コロナ感染者拡大
により急遽中止
（注１）声掛けローラー作戦

コロナ禍で対面での会合ができない
上、北海道は広域な為、札幌での会合に
参加し難い会員も多い。
一方通行の支部グループメールだけで
なく、役員が手分けして全会員に対し直
接電話連絡し、サロン会への参加呼び掛
けと近況確認を行った。

（注２）沖縄民泊体験ツアー
当初、冬期海外 LS が難しい中、「こ
の指とまれ」式で沖縄民泊体験ツアーを
計画したが、コロナ感染者増加で支部と
しては中止。
但し、北海道の冬期避寒先としての沖
縄は魅力的なので、今後の長期滞在先と
しての情報入手の為、有志３名で宿泊
先（マンスリーMS、民泊、格安ホテル）
を中心に視察。支部会合などで情報共有
を図る。

支　部　便　り

２月１９日サロン会
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関東甲信越支部便り
2021 年度関東甲信越支部の報告

関東甲信越支部長 No.1887 山崎 敏憲

①�支部総会　 ６月 ６日　緊急事態宣言を受け
ロングステイや旅を趣味とする私達にとっ
て、暗黒の2年間、3年目を向かえようとす
る日々。担当役員の方から広報誌の原稿の
要請がありました。活動が殆どなかったの
で筆が全く進みませんが、関東甲信越支部
の１年間の活動報告で良いとの事でした。
サロン会はオンラインで 7月、面談で 19
か月ぶりに 10 月、12 月に開催しました。
「この指とまれ」は、10 月の神田川クルー
ズ、11 月の神宮外苑の散策、12 月の横浜山
手西洋館巡りと 3度開催しました。時系列的
に報告し、広報誌の原稿とさせて頂きます。
①�7月17日のオンラインサロン会は、ジョー
ジア国大使館後援。演題は「東西文化の混
るコーカサスの秘境ジョージア国への誘
い」で参加者は50名。
企画立案の福永佳津子様のご挨拶。在日
ジョージア大使館ダヴィド・ゴギナシュヴィ
リ様、元在ジョージア日本大使令夫人上原雅

子様より講演頂きました。
ジョージアは北のコーカサス山脈、南は小
コーカサス山脈にはさまれた風光明媚な地。
ワインなど豊かな食文化。山脈、草原、砂漠
の多彩な自然の恵みに溢れた、旅行やロング

ステイに最適
である旨のお
話しがありま
した。
親日的でホ
スピタリティ
溢れ、食事は

ロシア・中東・ヨーロッパ料理など豊富で、と
にかく物価が安い事。気候も東京なみで温暖。
街中で危険を感じる事は無く安心で暮らしや
すいなど、東欧の
夢の国へのお誘い
がありました。
②�10月18日には
神田川クルーズ
を開催。18名の
方が参加ありました。

沖縄ＬＳ視察

明治神宮外苑聖徳絵画館前にて
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水面には冷たい風もありましたが、晴天に
恵まれ絶好のクルーズ日和でした。
常盤橋の日本銀行、一ツ橋、神田橋では江
戸時代からの石垣を見学。水道橋では東京
ドーム、御茶ノ水では丸ノ内線。万世橋付近
では総武線と中央線を水上から見物。秋葉原
の電気街・昌平橋・浅草橋など東京の主要部

分を殆ど見物できました。
柳橋を過ぎ隅田川に、両国橋付近から東京
スカイツリーが、真っ青な水面から望まれ圧
巻でした。首都高 7号線・新大橋・隅田川大
橋・首都高 9号線を過ぎ、豊海橋から日本橋
川に戻り中身の濃い旅は終わりました。
③�10月24日、19ケ月ぶりの面談サロン会を大
崎労政会館で開
催。31名が参加
しました。
演者はタイ国政
府観光庁藤村喜章
様。「今から行ける微笑みの国！タイ・ロン
グステイ」、プーケットやバンコック、チェ
ンマイの現状、ロングステイ、観光にお勧め

地域のお話し
をされまし
た。
その後関東
の 5ブロック
に分かれグ
ループトーク。

自己紹介や現況報告、サークル活動の方針を
相談、代表者がプレゼンテーションをしまし
た。
懇親会には 30 名の出席で、日頃の鬱憤を
解消すべく大いに盛り上がりました。
④�11月28日のこの指とまれは神宮外苑散策
やや肌寒くも快晴の中24名参加しました。

先ずは広東料
理周富徳の
「福徳」で昼
食。
そ の 後 イ
チョウ並木を
散策。黄葉と

青空のコントラストは晩秋らしい風情で、絵
画館の建物を背景によく映えていました。
聖徳記念絵画館は「入ったことがない」方
が多かったようで、明治を切り取った絵画を

見る良い機会となったようです。
ハイライトは国立競技場。大きく張り出し
た屋根から楕円形の青空、観客席は落ち葉を
散らしたように様々な色付けされ、無機質な
印象を受けません。
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最上階から見下ろすと赤いトラックと緑の
芝、この迫力ある光景は必見です。満員の観
客で開催されたらどれだけ素晴らしかったこ
とか。
ともあれ楽しい半日でした。またこのよう
な機会を作りたいと思います。
⑤�この指とまれ神奈川版・山手西洋館巡り�
参加者 22 名、懇親会の台湾料理「福楼」
は 19 名でし
た。
快晴無風の
好天に恵まれ
元町中華街駅
に集合。アメ
リカ山公園か
ら外人墓地、港の見える丘公園を探訪。

山手111番
館、山手 234
番館、ベーリッ
クホール、外
交官の家はコ
ロナ対策の入
場制限や週末

のため混んでいました。西洋館では幸運にも
「世界のクリスマス 2021」をしており、ス
ウェーデン、ドイツ、スペイン、日本のクリ
スマスの美しい飾付けがしてありました。

山手234番館の後カトリック山手教会見学、
パイプオルガンの伴奏でミサの合唱の練習を
しており、しばし穏やかな時間堪能しました。
外交官の家を見学後石川商店街、元町通り
に。クリスマスの賑やかさを想定していまし
たが、時節柄人通りが少ないような気がしま
した。

関帝廟通り、市場通りを経て台湾料理店「福
楼」に到着。中華街の大規模店は日本人の店
も多いですが、裏道には中国人や台湾人の味
でのコスパの高い店もあり、美味しく楽しく
過ごしました。

⑥12月26日・サロン会開催、参加者35名。
講師にフィリピン観光省横山泰彦様を招聘。
コロナの状況、入国の見通しや経済状況、有
名観光地の紹介がありました。加えてロング
ステイビザの説明、医療観光、ブームのウエ
ルネスツーリズムの件、エジュケーショナル
ツーリズム、ボランティアツーリズムなど、多
岐にわたるフィリピンの魅力が話されました。
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渡航者への注意事項の話題から、多くの訪
比経験者から質疑応答があり内容の濃い講演
会でした。
次は旅行業界に 20年勤務、訪問は 35か国
の坂井陽子会員。90 年代は年間 200 日添乗
の「渋谷では迷子になるが、ローマでは迷子
にならない」海外旅行の大ベテラン。

豊富な経験
から、多い事
件として盗
難、病気、ケ
ンカの実例を
挙げて、ユー
モラスにお話

しされ、会場は和やかに盛り上がりました。
講演会終了後、お楽しみの懇親会は、忘年
会を兼ねて割烹クロ丸で 29名の参加。2年の
制限生活の鬱憤からか、ヤングパワー？を発
散して大いに盛り上がり、最後に手締めで
2022 年の健やかな再会を期して散会としま
した。

東海支部便り
2021 年春の活動報告

東海支部長 No.1674 神谷 宜門

１．オンライン交流　～ 花の便り ～
東海支部ではコロナ禍で自粛生活の中、個
人が出かけて良かった近場の名所紹介や近況
報告などを、リレーメールやラインで活発に
情報交換しています。
今まで海外の良い所を見てきましたが、東
海地方の良さも再発見しました。

＊感染者ゼロだった渥美半島で「菜の花祭り」を

見て、温泉に1泊した話。

＊名古屋市・徳川園で東海桜や春を彩る花々の見

ごろ紹介。

＊岐阜・三重・愛知にまたがる木曾三川公園の木

曽川・長良川・揖斐川を表現したチューリップ畑

の紹介。

＊安城市・デンパークのロマンチックガーデンな

ど見どころ紹介。

＊春うららの「なばなの里」でチューリップ畑と桜

並木を散策した話。

＊内海で土筆がびっしり生えていたことや、家の

前のあぜ道で土筆刈りをして2回も卵とじを飲

んだ話。

＊清州城とドクターイエローを見て幸せな気持ち

になった話。

＊愛知県民の森を散策したが桜は早かった話。

＊浜松フラワーパークの桜と、チューリップの競演
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が見事だった話。

＊自宅の竹林整備でタケノコが取れた話。

＊西尾市黄金堤の桜や、毎日ウォーキングで桜を

楽しんでいる話。

２．3月定例会
2020 年 3 月 14 日（日）早咲きの桜が咲
き乱れる「ウイルあいち」の会場と、希望者
の自宅をオンライン（ズーム）で結んで定例
会を開催しました。
（ 1 ）．�Kさんが以前に参加したブラジルの

カーニバルを自宅から動画で紹介（リ
オデジャネイロ・サンパウロ）。

ご本人も山車に乗り楽しんでいる様子や、
ブラジルならではの刺激的な映像も楽しく見
ることができました。
（ 2 ）．�「ウイルあいち」と各自宅をズームでつ

ないで、オンラインで会員同士の歓談。
＊KIさん：もっぱら家庭菜園に注力。高齢者の野

球・ソフトボールも楽しんでいます。

＊KTさん：自宅で自炊。酒・ワインとそれに合う料

理作りに熱中しています。

＊KMさん：徳川園を週1回ペースで散策。春の花

を満喫しています。

＊KSさん：もっぱらゴルフ。桑名のハマグリは食べ

ごろ（3月から7月）。

＊支部最高齢者Yさんの健康法

●食事は少しずつ、よく噛んで食べる。
●十分な睡眠をとる。
●�いやなことはすぐ忘れるようにし、スト
レスをためない。
●人の悪口は言わない。人の良い面を見る。
●�希望と興味を持って日々の生活を楽しむ。
●�歯を大切にする（歯はすべて自分の歯で
す）。

東海支部便り
2021 年秋の活動報告

東海支部長 No.1674 神谷 宜門

2021 年夏は、緊急事態宣言が出され海外
の南国には行けませんでしたが、宣言解除後
は国内で自分の南国を見つけて仲間と楽しみ
ました。
１．ウィルあいちフェスタ2021
2021 年 11 月 20 日（土）愛知県女性会館

「ウィルあいち」のフェスタが開かれ、東海
支部も男女共同参
画の観点から参加
しました。当日は
「関西支部の全国
版サロン会」を会
場で視聴後、東海
支部の活動報告と
共に、当会の PR
をしました。当会
の活動状況がよく
分かったと好評で
した。
２．この指とまれ！
（ 1 ）�この指とまれ！　駒ケ根・昼神温泉
　　（10月 5 日泊）
（ 2 ）この指とまれ！　浜名湖（11月 9 日泊）

○○○○◆○○○○■
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３．ランチ会
毎月第 3月曜日に有志でランチ会。

4．定例会
6 月に初めての Zoom定例会を開催。7月、
9月は Zoom併用で定例会開催。

５．ラインで交流
（ 1 ）�ゴルフ三昧報告：1日で54ホール達成。

東海支部員が最高齢だったそうです。8
月25日

（ 2 ）香嵐渓の紅葉見物報告11月15日
（ 3 ）御在所登山報告11月19日

関西支部便り
2021 年度の活動と想う事

支部長 No.1608 森川　建

◆�あれは2020年2月14日の日でした。滞在先
チェンマイより帰国するに際し、フライト
確認をする為、キャセイパシフィック航空
に問い合わせたところ、多少フライト変更
があるかもしれないが、香港までくるよう
にいわれ、乗り継ぎ先の香港まで行きまし
た。ところが案の定香港―関空の予定便が
キャンセルとなり、次のavailableフライト
までの待ち時間は10時間となりました。
　�　当時、例のダイアモンド・プリンセスの
コロナ騒ぎで、トランジットエリアは人も
まばらで、不気味な感は否めない空気でし
た。
　�　これがコロナを身近に感じた最初の場面
でした。その時点でコロナ禍がこれ程長く
深刻に継続するものとは夢にも思っていま
せんでした。

◆2021年度　関西支部活動状況
我南国暮らしの会の活動の主体は会員が海
外諸国を訪問、滞在し、その体験、情報を持
ち帰り、サロン会、懇親会の場でそれらを披
露し情報交換、意見交換をするものでありま
す。観光案内とか旅行記ではなくリアルな体
験情報を直接目の前で聞く機会はそれほど多
く持てるものではありません。
会員はそれら情報交換及び交流の場に価値
を見出し、入会し、会員を継続しているもの
と考えます。
勿論、人と知り合い、仲良くなり交際の輪
が広がる事も副次的ではありますが、大きな
価値のある事だと思います。
扨て、コロナ禍の下では会員が海外に渡航、
滞在する機会が失われ、対面で集合し情報交
換、懇親する機会が失われてしまいました。
我々支部役員としては支部運営を如何にす
るか会員のつなぎ止めを如何にするか悩み何
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度も ZOOMで話し合いを持ちました。
年初の計画としては例年通り
―春、秋の例会
― 5月支部総会
―夏のビアパーテイー
―年末の忘年クリスマス
―年 2回のゴルフ大会
―毎月の麻雀会
―�その他SPOT的なこの指とまれ企画等々計
画していましたが、対面での集会が規制さ
れている中で、計画はほぼ全て中止となり
ました。
実際実行できたことはそれほど多くありま
せんが、以下の通りであります。
①Zoom集会
対面での集会が出来ない状況下Zoomによ
る集会を何度か企画、実行しました。
―�5 月 3 日　Zoom飲み会を企画し、チェン
マイ、ダバオ、ペナンの会員にも参加
いただき、会員同士の近況報告を行った。
会員同士久しぶりに顔を合せ楽しい会話を
楽しんだ。
― 7月19日　北海道特集
夏場北海道に滞在している平山夫妻、鶴居
村滞在の富崎、平山、宮坂会員の滞在
先とZoomでつなぎ滞在先の状況、暮らし
ぶりを映像を交え紹介いただいた。
北海道支部の方々にも参加いただき、北海
道の旬の情報を発表いただいた。
― 8月28日　四国お遍路の旅
佐々木五十四会員より単独で実行された四
国八十八か所お遍路の旅を調査いただいた
資料、撮影された写真を交え、詳細に楽し
く発表いただいた。
一度は実行したいお遍路の旅であるが、果
たして何人がfollowしたかは調査しており
ません。
―11月20日　関西支部主催全国サロン会
関西支部会員の体験談（バックパッカーの
旅、海外お巡りさん事情、旅先失敗談）

チェンマイ、ダバオ、ペナンハワイ支部の
現状報告、更にはタイ政府観光庁の
タイ国におけるコロナ状況、出入国状況に
つき報告いただいた。
北海道、関東甲信越支部の協力も得、内容
は実に多岐にわたる内容であった。
予定時間を大幅に超過し、皆様にご迷惑を
おかけしたことお詫びいたします。
②ゴルフ会
コロナ禍にあって、唯一集合可能な催しと
して、春、秋二回のゴルフ会を開催した。
春　4/22�兵庫県　アーク吉川ゴルフ俱楽部
秋　9/28�兵庫県　大宝塚CC
会員同士久しぶりに顔合わせが可能な機会
であり、全員無事を確かめ和やかで楽しい

時間を過ごした。
③忘年会
11月26日　肉匠デンナーロイン

2021年9月28日　兵庫県大宝塚CCにて

久しぶりの忘年会
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ほんの一瞬コロナが下火になった瞬間を見
定め忘年会を行った。貸し切りのステーキ
ハウスで肉三昧、飲み放題、ビンゴゲーム
で興奮し、久しぶりに盛り上がった
会員交流の場が持てた。
④断念した企画
この指とまれ企画として―青春―18キップ
を利用しての四国讃岐うどんを食する会
―金沢宮坂会員ご推奨「金沢蟹旅行」
いずれも魅力たっぷりの企画であったがコ
ロナの懸念もあり、断念した。
⑤支部総会　6月13日
対面での総会開催は断念しメールで議案を
配布し、メールで評決した。
というわけで、コロナ後いささかイレギュ
ラーな二年目の活動でありました。懸案の
20 周年記念イベントも計画すれど実現せず
何度も延期となっております。今のところ
2022 年 5 月 27 日開催予定の関西支部総会
と合わせ実行計画しておりますが、オミクロ
ン株の影響で果たして開催できるかどうかと
いったところです。
◆人間は本来人と出会い、交わり、共に食
事し、酒を酌み交わし、会話を交わす
ことにより、お互いを知り、共鳴し、
人生を豊かに又健全に過ごせるものだ
と思います。

　この 2年間のコロナ禍により、世の中は
自粛を余儀なくされ、人と交わる事、
大声で談笑する事、旅をすること等々
多くの大切なことを諦め、ただただ辛
抱を強いられて来ました。感染予防の
ため、出来る限りの対策を講じること
は言うまでもありませんが、反面人生
を楽しみ、有意義に過ごす希望を失っ
てはいけないと思います。

我々大半の会員は仕事をやり遂げ、子供た
ちを育て上げ、これからゆとりある第二の
人生を楽しもうと夢を描いておりました。
まだまだ行きたい国、経験したい事は無限に

あります。
どうかこの感染症が早期に終息し、我々が
心に描く楽しく、明るい充実した日々が取り
戻せることを切に願うものであります。

九州支部便り
九州支部長 No.581 朝永 清寿

令和 3年度も新型コロナ感染の波を受け、
情報交換会の会場を予約したにもかかわらず
キャンセルせざるを得ない、といった状況が
繰り返されました。結局 Zoomでの情報交換
会を続けている中、コロナの波が収まってい
る一時期に対面による情報交換会も開催する
ことが出来た、そういった 1年間でした。そ
の状況を報告します。
●「フォト」を使ったアルバムつくり
実施日：4月27日（火）13：00～15：00
場　所：Zoom会議室
参加者：10名

4 月期も先月に続き、マイクロソフト「フォ
ト」アプリの勉強会を実施しました。
今回はパソコンやスマホに詳しい鈴木会員
さんにしっかりサポートしていただき、全員
が文字入り、音楽入りのマイ・アルバムを完
成させることが出来ました。完成した作品は
画面共有により皆で鑑賞しあいました。
短い時間での仕上げには限界があります
が、細かいところまでの編集の仕方を覚えた
ので、後はそれぞれの時間でいろいろ挑戦し
て、思い出に色を添える「マイ・アルバム」
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を作って行けたらいいなと思っています。
●定期総会及び情報交換会
コロナワクチンの接種は始まりましたが、
総会は2年続きでZoomにより開催しました。
実施日：6月1日（火）18：00～20：00
場　所：Zoom会議室
参加者：15名
議　長：No.1374　植田良美さん
◆議事審議
第一号議案から第五号議案まで各役員より
説明があり、全会一致で承認されました。
◆情報交換会
ワクチン接種が進んできていることから、
支部会員全員が 2回目の接種を終えたら速や
かに一堂に会しよう、ということをまず確認
した後、支部活動への希望や個人でやりたい
こと、皆で行ってみたい国等自由に意見を出
し合いました。ＭＬ（メーリングリスト）で
話題に上がっているベトナム、チェンマイ、
台湾、ハワイ、バリ、や日本最南端の島、波
照間島の話も出てきて、皆さんの過去の経験
から明るい話題で盛り上がりました。

●第二回拡大サロン会
関東甲信越支部主催の第一回拡大サロン会
に続いて、全国対象の拡大サロン会を開催し
ました。
実施日：9月25日（土）13：30～15：30
場　所：Zoom会議室
参加者：49名
テーマ：「泊まる」‥‥‥旅の宿の選び方
体験発表：�4支部4名の方に話をしていただ

きました。

①会員番号　208　小林明広様（東海支部）
テーマ「私の旅行と宿泊」
1）�外国旅行の目的地別（欧米、東南アジア、
その他の国）に分けて予約の方法につい
て説明。
2）�外国のホテルの予約に当たって。主に
Booking.com や Hotels.com�を使ってい
る。Best�Western�Hotel�を直接宿に行っ
て予約した事があるが、Booking.com で
予約した方が 3割ほど安かった。ネット
予約の方が安い。
3）�国内旅行は楽天トラベルを活用してい
る。
‥‥‥等の発表がありました。
②会員番号�591神原克収様（関西支部）
テーマ「Airbnbを利用しよう」
1）�Airbnb の魅力�
2）�Airbnb 予約の仕方
（�サイトを開いて、実際に画面を見ながら
手順を説明）
3）�予約をするに当たっての留意点
4）�カギの受け渡し方法
‥‥‥等について、詳しく、わかりやすく
説明していただきました。
③会員番号�1089浅山簇治様（関東支部）
テーマ「厳冬のニューヨークで芸術三昧」
1）�厳冬の時期をお勧めする理由
　1・2 月は芸術の ON�SEASON、観光は
Off�SEASON。
従って、フライト、ホテル、チケット、
レストラン、すべて安く予約も取りやす
い。直行便で行け、市内は公共交通機関
が凄く発達している。厳冬期でも東京と
変わらない服装で過ごせ、シニアに優し
い大都市である。
2）�ホテル選択のステップ
クラシック、オペラ、バレー、ミュージ
カル、ジャズ、ゴスペル、すべて1旅行
期間中に鑑賞するため公演スケジュール
とフライトの安い時期をにらみながらス
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ケジュールを絞り込む。
ホテル選びのポイントは、夜間の公演が
ほとんどなので、会場に近い位置とす
る。
予約サイトなどの口コミで徹底分析し、
ホテルに直接予約する。
予約が確定した後、ホテルへ要望メール
を送る。Upper�Floor�and�Quiet�Sideな
ど。
ちなみにおすすめホテルは　PARK�
CENTRAL�HOTEL、メトロポリタン美
術館は徒歩圏内。
‥‥‥等具体的な話がありました

④会員番号　1921�寺山雅之様（九州支部）
テーマ「私のホテル選び」
宿泊予約サイトのエクスペディア、agoda、
JTB など 6社ほどのサイトで、朝食の有無、
返金の有無、部屋のレベルなどを比較しなが
ら決めている。
ベネフィット会員の時に 2度いい体験をし
た。
1泊朝食付一人 100 円、二人で 6泊 1200
円での宿泊だった。ベトナムのボンセンホテ
ルサイゴンは朝食ビュッフェがおいしいの
で、ベトナムに行ったときは定宿にしている。
博多港発釜山行のカメリアラインの紹介。
片道 2500 円からある。‥‥‥等の話があり
ました。
意見交換
Airbnbを利用したことがある方々から利用
の仕方や利用するときの注意点、トラブル例
など意見がたくさん出ました。参加された会

員の中にAirbnb�のホスト（スーパーホスト）
をされておられる方もいらっしゃいました。
神原さんからは、Airbnb に到着した時、
想像したものとは違った佇まいに失望し、選
択ミスかなと思った宿で、まさかの大逆転の
素晴らしい宿泊体験をされた話がありまし
た。まだまだ時間があれば続けたかった意見
交換会でしたが、時間切れになって閉会とな
りました。
●福岡情報交換会

1 年 10 か月ぶりに、やっと対面での支部
サロン会を開催することができました。
日　時：11月1日（月）10：00～17：00
会　場：�福岡市NPO・ボランティア交流セ

ンター
参加者：�18名（福岡：12、佐賀：1、長崎：

1、熊本：2、大分：2）
◆10：20～12：10　Zoom勉強会
◆13：30～14：20　体験発表
「マレーシア鉄道の旅」‥‥‥No.11921　
寺山雅之様
2012 年に 13 泊で、マレーシアの東部を
走る普通列車｛ジャングル鉄道」に乗車して
の体験を発表していただきました。
乗り継ぎが計画通りにいかなくて逆戻りし
た事等波乱の旅で、途中駅や列車から見える
情景などを交えながらお話ししていただきま
した。
◆�14：20～15：20　スマホ勉強会
「ラインを極めよう」‥‥
　No.1909　鈴木いつ子様
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普段便利に使っているはずの「ライン」出
席者全員のグループを作成し、実際に送受信
をしながら使い方の留意事項、プロフィール
の変更の仕方、自分が送信したトークの取り
消し方、プライバシー管理など、詳しくわか
りやすく説明してもらいました。

◆�15：30～16：00スマホ勉強会
「フィッシング詐欺に注意を」‥‥
　No.1421　蓑毛邦昭様
有名企業を装ったフィッシング詐欺のメー
ルや SMSが急増している‥‥‥。
詐欺の手口や種類、迷惑メールの見極め方
など例を挙げて説明していただきました。
会員の中にもかなりの人が詐欺メールを受
け、実際に架空請求を受けた方もいらっ
しゃった様ですが、いずれも気が付いて被害
を防止できていました。
ますます巧妙になっているので、安易にリ
ンクをクリックしたり、個人情報を入力しな
いように気を付けなければいけないことをみ
んなで確認しました。
◆16：00～16：40　「最近の金融情報」
　‥‥No.1090　岡本吉晴様
不動産投資・株・投資信託、の動きを国内・
海外に分けて、実体験からお話ししていただ
きました�。
高齢になって余裕資金もなく、泡をつかむ
ような夢物語は見ないように心がけている身
にはとても信じがたい情報の数々に、半信半
疑で聞き入りました。

「もう金儲けより、財産の処分を考えなけ
ればいけないのではないか」との意見もあり
ましたが、やっぱり金儲けの話は盛り上がり
ました。久しぶりの岡本節、会のムードの盛
り上げに今回も大貢献でした。
●創立２０周年記念祝賀会in阿蘇内牧温泉
日本国内での新型コロナ感染者の急激な減
少に伴い、集会規制が緩和されたため「創立
20 周年記念祝賀会」を開催することができ
ました。
それまで宿泊助成クーポンの対象はほとん

どが熊本県内旅行者に限定されていました
が、阿蘇内牧温泉　湯巡追荘から全国対象の
プランが受付開始前日に新聞掲載された情報
を得て翌朝、受付開始時刻の 9時ジャストに
30 人分の予約を電話で確保し、皆さんに九
州メールで参加を呼びかけました。
日　時：12月2日（木）～3日（金）
会　場：湯めぐりと娯楽満載の宿・湯巡追荘
参加者：�22名（福岡：10��佐賀：2��長崎：2��

熊本：4��大分：2��鹿児島：2名）

◆13：00～飾りつけやパソコン接続準備
◆15：00～支部長挨拶及び情報交換会
九州支部ホームページ上の支部の歴史を、
プロジェクターで映し出しながら「支部の歩



42

み」を検証しました。

古い会員さんたちは入会した当時のワクワ
ク感を思い出して、改めて若い会員さんたち
にもあの頃の高揚感を伝えなければいけない
ねとの感想も出てきました。お世話になった
亡き先輩会員との思い出が蘇た会員も
‥‥‥。
また、直前のけがで参加できなかった会員
さんには Zoomの「画面共有」で、参加して
いただきました。

夜のバイキング料理はとっても種類が豊富
で大満足、しかも飲み放題でしたので、元気
で飲める方には嬉いサービスでした。

翌日、ゴルフ組９人は近くの「コスギリゾー
ト・阿蘇ハイランドゴルフコース」でゴルフ
を楽しみました。

開催に当たって皆さんの、御協力に感謝！
●新年サロン会in福岡
日　時：�令和4年1月12日（水）11：00～

17：00
会　場：�福岡市NPO・ボランティア交流セ

ンター「あすみん」
参加者：9名（福岡：6　熊本：3）
オミクロン株の爆発的感染拡大の中、緊急
事態や蔓延防止等重点の措置が講じられるの
も時間の問題と予想される合間を縫って、迷
いに迷いながら新年のサロン会を開催しまし
た。

◆�コロナワクチン接種証明書アプリを皆さん
のスマートフォーンにインストール
◆支部お誘い旅行候補地オンラインツアー
台湾（高雄、台北）
石垣島と宮古島、どっち？
◆意見交換
コロナ禍の中、海外は当分無理だという皆
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さんの諦めムードの中、コロナ禍で体験談も
なく、参加者も少なかったことでとりとめも
ない話題になってしまいましたが、結論は「健
康が一番大事、いつまでも健康でいましょう
‥‥‥」でした。
◆懇親会（新年会）
新年会ということで今回はレベルを上げて
少し贅沢な懇親会としました。
場所はイタリアンダイナー�ヤミーガーデ
ン天神今泉店。（ホテルシェフの食べ飲み放
題（4,850 円）皆さんの感想では、もう質を
下げられない、とか。（レベル上げたといっ
てもこれくらい、九州支部はつつましい）

チェンマイ支部便り
コロナ禍のチェンマイ

関東甲信越支部 No.1161 永島 久二恵

◎チェンマイ到着から帰国まで（2022年1月
12日～3月11日）
2021 年 11 月頃、タイ政府が、一般の旅
行者でも一定条件を満たせばタイに入国でき
る “TEST�&�GO” という制度が出来たので、
チェンマイへの 2年ぶりの渡航を計画しまし
た。年間ビザは既に切れているので、ビザな
しで入国し、現地で 30 日延長申請すること
にしました。
その一定条件とは
①ワクチン 2回接種証明書　（無料　市町
村で申請後入手）

②成田発バンコク行き往復航空券　（タイ
航空　71 ,250 円× 2）

③旅行期間中のコロナ保険加入証（30 日
間 3250 バーツ× 2　メムさん依頼）

④タイ入国後バンコクで 1泊するホテルの
予約表（空港出迎え、当日及び 5 ～ 7
日目の PCR検査料付き明記あり）（6700
バーツ×２　メムさん依頼）

⑤①②③④とパスポートなどを添付して、
インターネットで必要事項を入力した
タイランドパスを取得（自分で作成し
た為、無料　メムさんに依頼した場合
は１人あたり 2500 バーツ）

⑥日本出国前 72 時間以内の PCR 検査陰
性証明書　（16 ,000 円× 2）

以上です。
更に、チェンマイ空港での入国が出来ない
為、バンコクからチェンマイ行きの国内線片
道航空券　（2,346 バーツ× 2　メムさん依
頼）が必要です。
チェンマイ渡航、行きは大変でしたが、帰
りは 3月から水際対策が緩和され、だいぶ楽
になりました。
①チェンマイからバンコク行きの国内線片
道航空券　（1,260 バーツ× 2）

②タイ出国 72 時間前、PCR検査で陰性証
明書入手（ラム病院 3,000 バーツ× 2）

③成田空港到着後は、私達はワクチン 3回
接種済みなので空港での検査が陰性で
あれば、自宅等待機は無しになり、公
共交通機関の使用も可能になります。

結局のところ、通常でも必要な国際線航空
運賃を除いて、今回、コロナ禍で追加になっ
た金額は、2人分で、行き、約 12 万円、帰り、
約３万円、合計 15 万円となります。
PTMトラベルのメムさんとはメールでや
り取りしました。日本語で大丈夫です。
今回大変だったのは、オミクロン感染者数
が増加したことによって、タイ政府の外国人
受け入れ制度が度々変更され、出発間際まで
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はっきりしなかったことです。
当時、既にチェンマイ入りしていた川地さ
んには現地の情報をその都度連絡いただき、
大変助かりました。
無事チェンマイに着くことが出来ました
が、通常であれば、航空券を買うだけで済む
ところ、コロナ禍の今は、かなり労力と費用
がかかりました。
私達はコンドミニアムを年間契約してい
て、この 2年間冷蔵庫もつけっぱなし、車も
どうなっているか、家賃も滞納していました。
この先、いつチェンマイに行かれるか、場合
によっては、コンドミニアムを解約し、チェ
ンマイ卒業か、ホテル暮らしにしようか、な
どなど、いろいろ思うところがあり、この機
を逃しては又いつ行かれるか分からないとい
うことで、チェンマイ行きを決めました。
◎コロナ禍のチェンマイの様子

チェンマイに到着してしまえば、町の様子
はいたって平穏です。
コロナも流行しているとはいえ、花まつり
などのイベントは、やっているようです。
それ故、コロナ感染に対して甘いと見受け
られることもあります。日本人にもコロナ感
染者が出てきています。会食などでクラス
ターにならないことを願うばかりです。
私達日本人がよく利用するお店はお好み焼
き屋の日の出湯を除いて、すし次郎、ぼたん
などほぼ変わりなく営業しています。
ニマンヘミン通りもお土産物屋は閉店して
いて、一時はシャッター街のようだったみた
いですが、今は、脇道も含めて、新しいお店
も出店したりしています。
メイヤーの 4階のフードコートはなくなっ

てしまいましたが、富士以外のレストランは
営業しています。
ナイトバザールは、やはり閑古鳥が鳴いて
いるようです。
ランナーゴルフ場、スタードームゴルフ場
も変わりなく営業しています。
お客さんの人数が少ないので、予約なしで
1番からスタートでき、ゆったりゴルフを楽
しめます。キャディさんが果物など、いつも
通り用意してくれて、初めは、ん？と思い、
あぶないナ ~と思いながらも、断る勇気も
なくて、食べています。
又、タイではワクチンのブースター接種も
進んでいて、私達もランナー病院で、入国後
5日目の PCR検査の後、すぐに予約をして、
有料ではありますが、4日後にモデルナワク
チンを接種できました。その際は、ランナー
病院の日本人スタッフの方、研修生の方に大
変お世話になりました。
◎チェンマイ生活で思う事

数々のハー
ドルを乗り越
えてチェンマ
イに到着して
思いました。
“ 残りの人

生、少しでも
元気で、楽しく、ラクに暮らすには、やっぱ
りチェンマイが良い ”よって、又、コンドミ
ニアムの 2年間契約を更新しました。
暖かいので、身体も楽になり、ゴルフをす
ればたくさん歩けます。食事は、我が家では
家食が多いのですが、デリバリーも外食も出
来ます。

チェンマイ　チャーミング　フラワーフェスティバル

（左）リンカム交差点　メイヤーショッピングセンター
（右）ニマンヘミン通り

ワット・ロークモーリー
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南の会に入
会、 そ し て
チェンマイに
来たことに
よって、たく
さんの方と知
り合い、友達も出
来ました。私も、
東京ではなかなか
できる環境にな
かったゴルフも、
夫婦で楽しむこと
が出来ました。
チェンマイでこ
れまで楽しく過ご
せたのは、南の会
の会員であった
からです。初めは、先輩方からゴルフ他、生
活面で、色々お世話になり、他の会員の方々
と知り合い、仲の良い友達も出来ました。ゴ
ルフでは、今は亡き森田さんにお世話になり
ました。
チェンマイでゴルフを 1度でもされた方は
森田さんをご存知だと思います。森田さんは
ゴルフの一切を引き受けてくださいました。
週 3～ 4回のゴルフ場の予約、キャディの手
配、ソンテの手配と会計、コンペの開催等々。
ご自身は車を所有していて、ソンテには乗ら
ないにもかかわらずです。こんなに人の良い
面倒見の良い人は他にはいません。特に、ソ
ンテはトラブルも多々あり、大変だったよう
です。たまにブチブチ言って、もうやめると
か言いながらも、又次のシーズンもやってく
れていました。ゴルフも飛ばし屋で、明るく
とてもお元気でした。亡くなる一か月前にも、
日本でゴルフを一緒にしたのに…
コロナに感染したわけではありませんが、
もしコロナが無くて、今まで通りチェンマイ
で暮らしていたなら、こんなにも早く、突然
亡くなることはなかったのではないかと思

い、とても悲しく悔やまれます。
ここに森田さんへ感謝とご冥福をお祈り申
し上げます。
◎これからのチェンマイ

南の会は旅行代
理店ではないの
で、チェンマイ訪
問通知を出したか
らといって、誰も
面倒はみてくれま
せん。
日本の各支部
に、チェンマイの
ことをよく知って
いるリピーターの

方が多数いらっしゃるので、まずは、支部会
などで情報を得ることが、チェンマイに来て
も一番楽しく過ごせる方法だと思います。
ゴルフもこれから必要に応じて、お世話し
て下さる方も出てくるとは思いますが、ソン
テの運転手のタムノンも今はチェンマイには
いないので、今までのように大勢がソンテで
コンドミニアムを回ることは出来ないかな？
と思います。
個々に近くに滞在する方と乗り合うことが
できればいいのではないでしょうか。
そのためにも、ホテルや、コンドミニアム
選びは重要です。
会員同士が協力し合い、一緒にゴルフした
り、食事をしたりすれば、色々な情報が得ら
れ、楽しくチェンマイ暮らしが出来ると思い

ニマンヘミンソイの麺や

チェンマイ桜

ニマンヘミンソイの日曜マーケット

ワチラターン滝
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ます。
海外渡航の為の制限は日々変わります。今
回のレポートも明日には変わっているかもし
れません。
早く普通にチェンマイに来られるようにな
るといいですね！！
皆様とお会いできる日を楽しみにしていま
す。
追記
観光ビザの申請は現在、必要な提出書類も
多くなっているので、前もって調べておくこ
とが重要です。
年間ビザの新規申請はタイ入国から 1年延
長ビザをもらうまで、3～ 4か月かかります。
今は、自分だけでは申請がなかなか難しく、
業者に頼んだ方が良いようです。
ビザの申請、延長、その他諸々は、常に変
わってくるので、チェンマイに来られる時に
は最新の情報を入手する必要があります。
◎チェンマイの旅行業者
ミントトラベルのジョンさん（日本人）　
ホテル予約その他
ユウユウトラベルのセキサン　ビザ、旅
行、その他
PTMトラベルのメムさん　ビザ、その他
グリーンライフサポートの市毛みどりさん　　
ビザ、その他
など日本語で連絡できる業者はたくさんあり
ます。連絡先その他詳細はホームページなど
で調べてください。

（写真提供：関西支部1399　山本啓子さん）

ペナン支部便り
マレーシアペナン支部活動とペナン島コロナ状況

ペナン支部長 No.1346 池田　諭

この約 2年間は、コロナに翻弄されほとん
ど支部活動が出来ませんでした。
マレーシアは、2020 年 3 月 18 日から全
国的にロックダウンとなり日本以上に規制が
厳しくなってしまいました。MM2Hビザを

持っている方も日本に一時帰国するとマレー
シアに再入国できず、マレーシア国民のみの
入国となってしまいました。
又、観光ビザで入国できない為、南の会メ
ンバーの来馬も無く淋しくしております。
続いてペナン島にいる会員も少なくなり、
思った様に会合とサロン会が出来なくなりま
した。
今、支部では不定期では有りますが、1ヶ
月～ 2ヶ月に一度 Zoomサロン会を開いてい
ます。
Zoomサロン会の中身は、ビール片手にコ
ロナ感染状況を報告したりマレーシア&日
本入国関係のルールについてとか、ワクチン
接種、PCR 検査の安価な病院等、皆が知っ
ている情報を交換しています。
本当にマレーシア入国、日本入国関係の
ルールが、目まぐるしく変更になるので、定
期的に皆さんと情報交換して共有をしないと
大変なことになります。
マレーシアのコロナ政策は 2020 年 3 月に
ロックダウンが発令され中身を見てみると
ロックダウン中は、下記の規制が発令
1．飲食店は、テイクアウトのみ　2．自家
用車乗車1名のみ　3．州間移動禁止　4．
スーパーの入場規制　5．自宅からの移動
10㌔規制　6．コンドのプール、フィット
ネス、テニス等禁止　7．エレベーターの
人数制限　8．買物は1名で行う　9．入店時
検温とQRコード　10．引越の禁止　11．役
所関連は閉館
以上　マスク着用、ソーシャルディスタン
スは、当たり前です。
ガソリンスタンド、病院、銀行、郵便局、
携帯電話店、薬局、日常品の店、は若干の規
制は有りますが、利用できました。
現在では少しずつ規制が緩和され、通常生
活が戻りつつあります。
ワクチン 2回接種済であれば、マレーシア
国内の州間移動可能、レストランでの飲食も
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可能になりました。美容院やショッピング
モール等も開業し、活気が戻ってきました。
入 店 時 の QR コ ー ド 読 み 取 り や
MySejahtera アプリの掲示は必要です。
MySejahteraアプリにはワクチン接種証明
が入っています。このアプリがないとマレー
シアではなにも行動できません。
4 月からはワクチン 2 回接種だけでなく
ブースター接種済でなければ行動できなくな
るとの事です。
今後、世界がコロナを克服しコロナ前の生
活に戻る日が来る事を願っています。

セブ支部便り
セブのスーパー台風による被害

関東甲信越支部 No.1902 手川　薫

日本ではあまり報道されていないようです
が、フィリピンでは昨年 12 月 16 日にビサ
ヤ地区の広範囲にわたり猛烈な台風 22 号が
直撃し大きな被害を受けました。死者が少な
くとも 375 人に上り、56 人が行方不明のま
まで、約 40 万人が避難し、ボホールとセブ
中央部では 80％の家屋が被害を受けたとの
ことです。
当会セブ支部の川上さんからもセブの被害
状況を知らせるメールが度々入っており心を
痛めておりました。
16 日午後に上陸した台風は最大瞬間風速
は秒速 75 メートルを記録し、リゾート地が
集まる中部と南部を横切り、特に沿岸部では
家屋や病院、学校は「ずたずたになった」と

伝えておりました。
リゾート地としても有名なセブ島の玄関口
であるマクタン・セブ国際空港があるマクタ
ン島では、特に海に面したリゾートエリアが
もっとも大きな被害を受け、壊滅状態になっ
たとのことです。
また、台風の翌日からインターネット・電
気・水道などのライフラインが全て遮断され、
連絡を取り合うことができない為、安否確認
ができないほどだったようです。
多くの人がガソリンと飲料水・生活用水を
入手するために、ガソリンスタンドには長蛇
の列を作って並んでいる状況が伝えられてい
ました。

私はフィリ
ピン・セブと
の関係はオン
ライン英会話
を 5年ほど続
けており、セ
ブの英語講師

たちと頻度多く Zoom画面上で接しておりま
す。2020 年のパンデミック前の 3月には現
地訪問し、直接対面で英会話授業をし、講師
夫婦と私共夫婦で夕食したりで、特別親しく
して家族ぐるみの付き合いをしていました
が、セブでは昨年の 12 月 17 日以降、水道、
電気、インターネットが遮断され、1月初め
に講師家族は隣の島のネグロス島に避難し、
ホテル暮らしをしながらオンライン授業を再
開しておりました。1月末ごろにやっとセブガソリンスタンドに大勢の行列

電柱の倒壊
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の自宅のインフラが復旧して元の生活に戻れ
たようです。他の講師たちも屋根が壊れた人、
物置が壊れた人がいましたが、オンライン講
師たちには電気・インターネットが必須であ
るため、2か月以上、セブ・アヤラ地区にあ
る英会話センター事務所に山奥から大変不便
なルートを通勤して、どうにか収入源を求め
て 2か月以上頑張っており、災害にも負けな
いたくましさを感じました。
私も遠隔地におりながら心配で、救援募金
や親しい講師の大きな被害があった方々には
精神的ダメージを軽減してもらうべく少々の
援助に動きました。屋根に被害のあった方に
は 2019 年に千葉県を襲った台風の際のブ
ルーシートで屋根を補強して対策している写
真を送って、先方ではすぐにブルーシートで
カバーして助かったと言っていました。
フィリピンは幸運にもコロナ感染者が最近
500 人ほどで、入国者への規制も 3月より大
きく緩和され、訪問できる日が近づいている
と実感しています。未だ台風被害の復旧は続
いているようですが、フィリピン頑張れ！と
言いたい。

ハワイ支部便り
ハワイ最新情報

ハワイ支部長 No.1278 外池 一子

コロナ禍が
始まって 2年
が経ちました
が、ハワイ支
部では 2019
年 6 月の活動
を最後に支部
活動は休止状
態が続いており、私自身もこの 2年間では日
本に帰っている期間の方が長いくらいです。
今回は 2021 年 11 月からハワイに戻ってい
ます。
（以下に記載の情報は3月12日時点のもの
で、コロナ禍関連の規制については今後様々
な変更が予想されることをご承知おきくださ
い。）
今回の滞在で感じていることは、オミクロ
ン株の出現と感染拡大、そしてその収束の方
向が見えてきたことで、ハワイでは人々のコ
ロナウィルスに対する姿勢も変わってきてい
るということです。ハワイ大学はキャンパス
を利用する学生・教職員などにブースター接
種を義務付けないことを決めましたし、ハワ
イ州のコロナ対策の様々な規制（ワクチン接
種証明書または陰性証明書の提示、マスク着
用、屋内・屋外の人数制限、ソーシャル・ディ
スタンシングなど）は州レベルと各市郡レベ
ルの 2段階で行われていますが、3月 5 日ま
でに全ての市郡発出の規制は撤廃されまし

た。また、州
レベルの規制
（屋内のマス
ク 着 用 や
Safe�Travels�
Hawaii など）
も 3 月 25 日

自動車も破損

Ala Moana Center
草間彌生オブジェ

Kahala Mallのクリスマス飾り
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をもって終了します。更に、毎日行われてい
た州保険局による新規陽性者数の発表も週 1
回になっています。
ただ、ハワイ州は全米でもワクチン接種率
が一番高い州の一つで、住民のコロナウィル
ス感染防止対策の意識は高く、屋内でのマス
ク着用については、州や市郡政府の規制撤廃
後も着用を続けるべきだと考える人の割合が
過半数を占めています。また、屋内でのマス
ク着用やワクチンの接種証明書の提示要求を
やめるかどうかはそれぞれの店やレストラン
などに任されるそうです。
ハワイ州への観光客の数は、去年 1年間で
コロナ前の 2019 年の 60％以上まで回復し
ています。本土からの観光客の数は夏には
2019 年のレベルを超えると予想されていま
すが、海外からの観光客がコロナ前の数パー
セントにとどまっている状況です。日本から
の観光客も、まだまだ数は少ないですが、ほ
ぼ毎日コンスタントに到着しています。3月
1 日から日本帰国時の隔離等の規制が緩和さ
れたこと（ブースター接種済みで出発前のコ
ロナウィルス検査の陰性証明書を提出し、到
着時の検査でも陰性であれば、隔離無し・公
共交通機関の利用も可能）で、その数が大き
く増えることが期待されています。ワイキキ
では日系の旅行会社のラウンジなども徐々に
再開しています。
さて、コロ
ナ禍で観光客
が激減したこ
とで、ハワイ
州民の観光業
に対する姿勢
が少し変わり
ました。コロ
ナ前の 2019 年にハワイ州への観光客数は初
めて 1,000 万人を超え（1,040 万人）、更な
る増加を期待する声もありましたが、それ以
前からすでにオーバーツーリズムの問題が

諸々指摘されていました。そして、コロナ禍
で観光客が激減したことで、静かな生活が戻
り、ビーチや海がきれいになり、魚やウミガ
メが戻って来た様子を目の当たりにして、州
民は観光業が自分たちの生活やハワイの環境
に与えている負荷について改めて自分の眼で
確認することになりました。ハワイ州観光局
は、経済との両立を図りながらも、ハワイの
文化や自然といった観光資源を大切にするサ
ステナブルな観光、“Malama�Hawaii,”「ハワ
イを大切にする」を目標に掲げています。
ただ、観光業は大きな雇用を生み出してい
るだけでなく、大きな税収源でもあります。
ということで、具体的に挙げられているのは、
時間や場所に拘束されずにリモートワークが
出来るステイケーションや富裕層の観光客を
増やす方向です。

また、観光資
源を守るという
点では、州立公
園などの有料化
が進み、観光客
には入場料と駐
車料金の両方が
課されるように
なったところも
あります。駐車
許可証を事前に

取得する必要がある公園もあります。人数や
営業日の制限もあります。また、入場料や駐
車料金の値上げもあります。
●�人気のダイヤモンドヘッドのトレイルは水
曜日閉園、非居住者の入園料は徒歩一人
$5、普通乗用車は$10に値上げされていま
す。（居住者は引き続き無料です。）
●�ハナウマ湾自然保護区は、1日の入場者数
を720人に制限して、月・火曜日閉園、非
居住者の入園料は$25に値上げされまし
た。駐車料金は$3です。また、ハナウマ
湾ツアーバスやタクシーは自然保護区内に

わが家近くのHonolulu Marathon
の折り返し地点

Koko Craterのトレイル
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は入れないので注意が必要です。売店や
シュノーケルのレンタルなどもないので、
全て自分で用意しなければなりません。
これらに加えて、観光客がハワイ州のエコ
システムや自然資源に与える影響を緩和する
ための費用に充てるために “visitor�green�
fee” を新たに徴収することも検討されてい
て、州民の支持を得ています。
値上げの話ばかりになりますが、南の会の
メンバーがよく利用されるアラワイゴルフ場
の利用料金もかなり値上げとなりました。
18ホール：$112（グリーンフィー：$86+
カート$26）
（9ホールは半額です）
プロショップはコロナ禍のため現在閉鎖し
ていますが、再開の準備中です。
アラワイゴルフ場については、予約システ
ムも変更になり、インターネット予約のみと
なっています。ゴルフ IDを持っている方は、
まずシステムにご自身の IDを登録する必要
があります。（詳細は希望者にご説明します
ので、外池までご連絡ください。）IDがあれ
ば 1 週間前から予約できます。ID の無い方
も 3日前から予約可能です。ただし、私の経
験では、電話予約の時と同じで、予約開始時
間にあっという間にいっぱいになってしまう
と思います。私はキャンセル待ちに期待して、
前日の夕方以降に空きをチェックするように
しています。数にばらつきはありますが、毎
日キャンセルは出ています。
なお、現在は、当日予約なしでゴルフ場に
行って空き待ちでプレーすることは出来ない
ことになっています。（今後コロナ関連の規
制が緩和される
中で変わると思
います。）
レストランに
ついてはクロー
ズしてしまった
お店がかなり

ありますが、一番大きいのはアラモアナセン
ターのエヴァ（西）側 1階にあったShirokiya�
Village が閉鎖になっていることでしょうか。
アラモアナセンター側との訴訟に発展し、
リースも去年切れています。
Shirokiya�Village の一部だった会員制レス
トランの後には日本食材中心のスーパーNijiya�
Market が移転して、3月にオープン予定です。
もう 2年以上ハワイに来られていないメン
バーのみなさまが多いことと思います。ホノ
ルルの中心部ではカカアコ、ケエアウモク通
り沿いなどで高層ビルの建築ラッシュです。
ワイキキでも、フードパントリーの跡地には
Lilia�Waikiki という 28 階建ての高層ビルが
ほぼ完成しています。1-2 階はスーパーが入
り、上は賃貸マンションで、5月から入居だ
そうです。次回ハワイに来られた時には、ア
ラモアナやワイキキ周辺の様子が少し変わっ
ていると思います。
International�Market�Place には地元で人
気のベーカリー＆レストランで、Ala�Moana�
Center にもある Liliha�Bakery が新しく入り
ました。また、基幹店舗のSaks�Fifth�Avenue
が今夏閉店することが発表されました。後に
は、数年以内に Target が入るそうですが、
詳細は未定です。
ハワイに来られる場合、この原稿を書いて
いる 3月初めの時点では、アメリカ連邦政府
が求める 2回のワクチン接種証明書と搭乗日
の 1日前に受けたコロナウィルス検査の陰性
証明書の提示はまだ続いています。これが無
くなれば、検査の時間や費用の負担がなくなっ
て、かなり旅行がしやすくなると思います。

たくさんのメ
ンバーのみなさ
まとハワイでサ
ロン会を開ける
日が一日も早く
来ますように！
ALOHA!間もなく開店するNijiya Market わが家の庭で鈴木元恵理事と
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背景

2 021年 10月16日開催のオンラインパソコン
教室の最後の雑談コーナーにおいて、もっと
MLやBBSを気軽に投稿出来るような雰囲気
にして、南の会をもっと活性化して魅力ある楽し
い会にしていきたいとの意見がありました。
また、新型コロナウィルスの影響で集合型の
サロン会や行事・旅行の実施が難しく、会とし
てのコミュニケーションや親睦も手薄になってお
ります。

改善策

最近流行りのLINEも手軽で良いのですが、
グループ登録人数が極端に多くなると多く届い
て煩いなどのデメリットもあり現実的ではありま
せん。
そこで、南の会専用のFacebookグループの
開設運用が良いのではとの提案がありました。
どちらも会員全員参加の対応は難しく、現在
ある会員向けツールのMLやBBSはその目的
で引き続き運用する必要がありますが、取り合

えず Facebookグループをテスト運用してみよう
ということに成りました。

テスト運用

Facebookグループの言い出しっぺの私が、
取り合えず作成・設置してテスト運用することに
なり翌日の10月17日にスタートし、10 名の参
加登録がありました。気軽に投稿でき写真掲載
も簡単で参加登録者もコメントや「いいね！」で
参加できます。
その後、MLやBBSで周知し、3月12日現
在で 73 名の参加登録者となっております。
南の会会員が投稿しやすい様に南の会メン
バー専用の運用とし、管理者により承認コント
ロールしています。そのため、南の会登録者し
か見れませんし投稿も出来ませんので、安心し
て気軽に参加出来る環境を構築しました。
現在は、毎日投稿される話題で盛り上がって
おり、南の会のコミュニケーションツールとして
目的を果たし大成功できたと認識しております。
もっと沢山の参加をいただき、もっともっと活用
していただきたいと管理者は思っております。

●『南国暮らしの会グループ』への参加方法
参加するには、Facebookのアカウント登録

お役立ち情報及び特別寄稿

『Facebook：南国暮らしの会グループ』の開設 関東甲信越支部 No.996 歌田 晃一
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が必要です。アカウントのない方は、YouTube
の検索欄に「Facebook 入門」等のキーワード
を入れて参照してください。紙面で書
いても分かりにくいので是非動画でマ
スターしてください。
なお、アカウント登録時の個人情報
は最低限度で登録したい方は、マスト
事項のみの登録でもOKです。
『南国暮らしの会グループ』は以下
のURLで『グループに参加』（添付
写真参照）をクリックして、承認（管
理者�歌田）を待ってください。
◆南国暮らしの会�グループ
（Facebook）
https://www.facebook.com/groups/
minaminokai/
▲上記のURLには『南国暮らしの会
HomPage』の『LINK』より飛ぶこと

が出来ます。
https://minaminokai.com/

世界がパンデミックに見舞われてから足掛け
3年を経過し、未だに収束の兆しが見えない。
日常も以前と変わり非接触、リモートが普通
になってきた。パソコン教室も以前の集合形式
からZoomを利用したオンラインパソコン教室
に変わり2年が過ぎようとしている。
この稿では、パソコン教室の現状とパソコン
教室で取り上げたいくつかの話題について述べ
る。
１．オンラインパソコン教室の状況
パソコン教室をZoomミーティングによるオン
ラインに移してから約 2年が経過し、この間 30
回開催している。2021年4月からの1年間では、
ほぼ 3週間おきに16回開催した。
以前の集合形式のパソコン教室と比べると、
参加者が増えた（1回の参加者が 20 名程度か
ら60 名程度へ）、地域を選ばず全国・海外か
ら参加している、実施回数が大幅に増えた、開

催に必要な経費・手間が大幅に減ったなど良い
ことが多い。Zoomに参加するにはある程度の
スキルが必要であるが、最近はかなりスムーズ
に参加でき、大きな支障がなく円滑に実施でき
るようになった。このように利点が多いのでコロ
ナ禍が終息してもオンライン形式で開催する予
定である。
パソコン教室に参加するには登録が必要であ
る。登録者へは毎回の資料を事前に送付し、
また開催当日はZoom招待状をメールで送付し
ている。現在の登録者は 130 名で毎回約 60
名の方が参加している。
パソコン教室と同時にパソコン・スマホの困
り事に対するサポートを行っている。LINEで
会話しながら、遠隔サポートアプリ「anydesk」
を使い、相手の画面を見ながら操作を遠隔で
行い問題を解決する（パソコンとアンドロイドス
マホが対象）。

パソコン教室の現状 関東甲信越支部 No.60 渡辺 義郎
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1年間のサポート件数は151件、36 名。延
べ時間182 時間、1件あたりの所要時間は 72
分で困りごとの殆どは解決できた。表の数値は
執筆時の3月上旬の値。図はサポート実績の内
訳。この内斡旋はパソコン、スマホの購入につ
いての問い合わせ。購入したパソコンは 5台、
スマホは 8台。

２．パソコン教室でのトピックス
（1）ガラケーの終了とスマホへの移行
今はスマホ全盛であるが、ガラケー（フィー
チャーフォン、二つ折り携帯）を使用している方
もまだ多い。
携帯大手３社は、3G（第３世代）携帯サー
ビスを順次終了する予定である。これに伴いガ
ラケーは使用できなくなりスマホへ移行する必

要がある。
KDDI�auは 2022 年 3月31日、ソフトバン
ク2024 年 1月末、ドコモ2026 年 3月末に終
了する。一番早いKDDI�auは 3月末で契約が
強制解除となり使用できなくなる（この会報が
発行される頃には使用できなくなっている）。ス
マホへの変更は6月末まで可能。KDDIはガラ
ケー利用者にスマホの割引などのキャンペーン
を行っている。

（2）海外で使用する便利なスマホ
海外旅行にはスマホは必須である。今はコロ
ナ禍で海外旅行も難しいが、いずれできるよう
になるときに備え便利な携帯サービスについて
紹介する。
スマホを持参して現地購入のSIMに入れ替
えて利用するのが普通のやり方であるが、でき
れば日本で日常使用しているスマホをそのまま
海外で利用できると都合が良い。これが可能な
携帯サービスの内で、楽天モバイルが使い勝手
が良い。
一般的には国内のSIM（＝携帯サービス）の
まま海外で使用するには、国際ローミングを行
うが、料金が極めて高く避けるべきである。し
かし楽天モバイルは国際ローミングが無料で使
用できる。対象国は 66カ国で主要国はほとん
どカバーしている。月２GB以下は基本料金の
まま使用でき、2GBをオーバーした場合は
1GBあたり500 円で追加できる。
電話についてはLINEを利用すれば世界中ど
の国にいても無料で利用できるので、あえて国
際電話を利用することは少ないが、楽天モバイ
ルの通話アプリの楽天 LINKを使用すると海外
から日本への電話は無料である。ただし日本か
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ら海外へは高いのでLINEを使用すると良い。
スマホは SIM が 2 枚入るタイプ（DSDS、
DSDV）が良い。1枚は日常使用する格安スマ
ホのSIM、もう1枚は楽天モバイルのSIMに
すれば月料金を節約でき、かつ海外旅行でも安
く便利にスマホを利用できる。

（3）動画配信サービス
コロナ禍による巣ごもり消費満足度トップは
動画配信サービス。主要サービスについて簡単
に紹介する。
主な動画配信サービスは、Netflix、Amazon�
Prime�Video、U-next、Desiny+�等がある。

①どんなものを見ることができる？　見放題？
各サービスが提供する映画、ドラマは数万
本に及ぶ（邦画の数は比較的少ない）、ま
たオリジナルの映画も多く人気を博してい
る。原則無制限で見放題であるが、一部の
配信サービスでは Pay per View やレンタ
ルで別途料金がかかる作品もある。
②�何が必要？�→テレビ、パソコン、タブレット、
スマホ、ゲーム機などで見ることができる。

（主な動画配信サービス）
テレビで見る場合は

（A）  アプリ搭載テレビ（スマートテレビ）
やアンドロイドテレビはアプリ内蔵
で、ストリーミング端末を別途用意
する必要はない

（B） アプリ内蔵でない古いテレビの場合
は、Amazon Fire TV Stick を テ レ
ビの HDMI 端子に接続して視聴す

る。同様の製品に Chromecast with 
Google TV がある。Amazon Fire TV 
Stick は動画配信サービスへの入り口
となる機械で、Amazon だけでなく
どのサービスにも対応する。

③海外でも見ることができる？
殆どのサービスでは海外での視聴はできな
い。Netflix は海外でも現地の Netflix を視
聴可能だが、日本語字幕がある作品は多く
ない。
日本出発前にスマホ・タブレットに映画を
ダウンロードしておけばオフライン（ネッ
ト接続なし）で見ることができる。アマゾ
ンプライムテレビは 25 本、Netflix は 100
本まで利用できる。

（4）ネット詐欺に気を付けよう！！
メール、SMS（ショートメッセージ）で無差別
に送られてくる詐欺メール、詐欺メッセージ。こ
れらはフィッシングメールと言われ、通販、携帯
会社、宅配便、銀行、IT 大手（Apple, LINE
など）を装って送ってくる。ほとんどがクレジッ
トカードの個人情報を盗み取るもの。クレジット
カード関係の詐欺の７割はこのフィッシングメー
ルによると言われている。
メール、メッセージ文中に偽サイトへ飛ぶリン
クがあり、これをクリックすると偽サイトが開く。
本物と見分けがつかない巧妙な作りで偽物と思
わせない。
対策

① 詐欺メール自体はコンピュータウイルス
ではないため受信を防ぐことは難しいが、
迷惑メール対策が強固なメールシステム

（例えば Gmail）を使うと良い。通常の
メールと迷惑メールを区別してくれる。

② 詐欺メールがきても開かないで無視す
る。万が一詐欺メールを開いても詐欺サ
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イトへのリンク（URL、通常は青い文字
で表示される）を絶対にクリックしない
こと。

③ 詐欺サイトを開いてしまった場合は、ク
レジットカード情報を入力しないこと。
通販などを利用するためにクレジット
カード情報を登録することは多い。これ
は自らが登録するのであって、他から誘
導されてクレジットカード情報を入力す
るのではない。自ら登録する場合以外は
カード情報を絶対に入力してはいけない。
メール以外にもスマホ宛にSMS（ショートメッ
セージ）で同様な詐欺メッセージが送られてく
ることが多くなったので気をつけよう！

（５）Zoomに参加するには
オンラインパソコン教室はZoomミーティング
を利用している。パソコン、スマホ・タブレット（ア
ンドロイド、iPad、iPhone）など多様なデバイ
スで参加している。
Zoomに参加するには、

① デバイスを準備する。パソコンはカメラ、
マイク内蔵が良いが、なければ外付けカ
メラをつける。

②  Zoom アプリをインストールする。パソ
コンは Zoom 公式サイトから、アンド
ロイド端末は GooglePlay ストアから、
iPhone・iPad は App ストアからダウン
ロードできる。

③  Zoom ミーティング参加には会議主催の
ホストからの招待状が必要。招待メー
ルに記載された URL をクリックすると
参加できる。パソコン教室では招待メー
ル送付のためメールアドレスを登録す
る必要がある。

（６）お得にスマホを使うには
日本の携帯通信サービスは政府の料金値下
げとこれに伴う2 年縛りの廃止などの政策によ
り大幅に変わった。従来よりも安く利用できるプ
ランが増えている。
例えば、外出時のスマホ利用は、データを大

量に消費する動画視聴、動きの激しいゲームな
どをしない用途であれば、月当り使用できるデー
タ容量が少なくても利用でき、格安スマホのプ
ランでは月料金が 1,0 0 0 円以下で済ますこと
ができる。例えば格安スマホ会社のIIJでは月
4GBのプランが税込み月990 円である。
もっと多くのデータを使用する場合は、大手
3社の新プランあるいは楽天モバイルのプランを
利用すれば月20GBで 2 , 5 0 0 円～ 3 ,0 0 0 円
程度で利用できる。
電話を使う場合は従量制料金（20円/30秒）
か通話定額料金が必要であるが、LINEであ
れば無料で使用できる。
2年縛りの廃止、他社への乗り換えなど料金
以外でも制度が改善されたので、より安く、よ
り便利にスマホを利用できる。
このような格安スマホを利用する上でのネック
は、代理店を利用できないことで、オンライン
で契約手続きを行う、自分で SIMをスマホに
挿入し回線開通を行う必要があることなどであ
る。パソコン教室サポートでも格安スマホの利
用について手助けしているので格安スマホの利
用にチャレンジしてほしい。

（7）パソコンの価格
パソコンは使用用途により必要な性能と価格
が異なる。高性能で価格が高いものは高齢者
が通常使う用途では必要ない。また価格は量
販店とメーカー直接のオンラインストアでは大き
く異なる。ほぼ同一性能のパソコンを量販店で
購入すると高く、メーカー直販では安い。その
差は大きく2倍近くになる場合がざらにある。
パソコンについては、販売側と購入者の商品
知識、情報が圧倒的に異なる。量販店で購入
するとどうしても販売側の言いなりになり、高齢
者が利用する用途を超えた過大な性能、高価
格になりがちである。
パソコン教室サポートで斡旋したパソコンの
価格はメーカー直販を利用し5 . 5～6 . 5万円（マ
イクロソフトオフィスなし）程度であるが、十分
な性能があり、通常の利用には不足しない。
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また政府が推進するギガスクールで多く使用
されているクロームブックは、インターネット利用
に特化したパソコンで価格も安く、起動が速い、
メンテナンスが楽など高齢者が利用するにも適
している。

（8）セキュリティ
インターネットはこの上なく便利で、インター
ネット無しでは済まないが、一番の不安はセキュ
リティであろう。ハッキング、個人情報流出など
インターネット・セキュリティに関する報道は多
い。
個人レベルではセキュリティ確保でできること
は多くないが、パソコンについてはセキュリティ
ソフト（いわゆるコンピュータウイルス対策ソフ
ト）を導入することは必須である。
セキュリティソフトは性能が良い有料ソフトを
お勧めするが、無料で利用できるWindows�
Defender の性能が向上しており、これを利用す
る方法もある。
一方スマホ・タブレットについてはパソコンと
仕組みが異なることもあり、セキュリティソフト
が必ずしも必要とはされていない。

（9）パスワード
パスワードは悩みのタネでパソコン教室でも繰
り返し勉強するがうまく行かない最も大きい項目
である。
オンライン通販・銀行・証券などお金を扱うイ
ンターネット利用は言うに及ばず、それ以外でも
個人を特定するアカウントを作成することが多
い。アカウントは「IDとパスワード」で構成され、
いわば銀行口座の「口座番号と暗証番号」に相
当する。自分と他人を識別するためのもので、
自分しか知らないパスワードで自分であることを
サービス提供者へ認識させる役割を持つ。パス
ワードが漏れれば、他人が自分になりすますこ
とができ、特にお金を扱う場合は被害が大きい。
これほど重要であり、説明されれば十分理解
できることであるが実際になるといろいろな支
障が生ずる。パソコン教室サポートで困りごと
を解決する場合に、最も時間を費やすのが「パ

スワードが判らない」であり、相談者の 9 割程
度が該当する。
パスワードについては、強いパスワードを使用
する、使い回しをしないなどパスワード自体につ
いても重要であるが、ここではパスワード管理
について述べる。

① 重要なパスワードと一般的なパスワード
に分けて管理する。重要なパスワードは
ノートに記入し管理するが、それ以外の
一般用のパスワードは、Google のパス
ワード管理にまかせて自動入力すること
も良い。

② パスワード管理ノートを必ず作成する
（100 均でも売っている）。アカウント名、
ID、パスワード、その他のパスワード
認証情報を読める字で明確に記入する。
パスワードをメモしたは良いが、アカウ
ント名を同時にメモしないためにどのパ
スワードがどのアカウントかわからない
ケースが多い。
ちなみに重要なパスワードはエクセル・
ワードなどに記入しパソコンに保存する
よりもノートに記入保存するほうが安全
と思われる。またパスワード管理ノート
の紛失を恐れ自宅外に持ち出さないこと。

③ パスワード回復用の連絡先の電話番号、
メールアドレスを必ず登録する、変更が
あった場合は更新する。
オンラインパソコン教室は参加する会員の熱
意に支えられコロナ禍でも継続して開催できて
いる。参加希望の方は南国ＭＬ（メーリングリス
ト）の開催案内をみて参加していただければ幸
いである。
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Memo
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友 好 団 体 紹 介 コ ー ナ ー
★一般財団法人ロングステイ財団
　http://www.longstay.or.jp

★チェンマイロングステイライフの会（CLL クラブ）
　http://cll.thaijp.net/

★ワールドステイクラブ（WSC）
　http://homepage3.nifty.com/worldstayclub/

★  THE JAPAN CLUB OF KUALA LUMPURKL（クア
ラルンプール）日本人会

　http://www.jckl.org.my/

★北ルソン日本人会（JANL）
　http://janl.exblog.jp

　今回はコロナ禍に加えて、ロシアからのウ
クライナ侵攻の中での会報編集・発行となり
ました。そんな状況の中でも会員の皆様方は
独自の楽しみ方を見出すように努めているよ
うです。
　長野県・沖縄県、また勇敢にも海外旅行に、
あるいは新たな住まいを求めての移住。
　支部だよりを見ると特に関東・甲信越支部
の活動、九州支部の活動が軌道に乗っている
ようです。もちろん他支部も頑張って活動し
ている様子。海外支部も時流に合った情報を
提供してくれました。歌田会員は、インター
ネットを活用した新たな取り組みを、渡辺会

員は、パソコン講座をより一層拡充してくれ
ています。会員が知恵を絞って環境の変化に
負けないように取り組むことが大切であると
思います。会報が皆様型のお手元に渡るころ
には、コロナウイルス・ロシア侵攻問題がと
もに解決し、安心して海外へと旅立つことが
できるようになっていることを祈念いたしま
す。
�

No.1674　神谷�宜門

編　集　後　記

支部名 会員番号 支部長名 e-mail アドレス
北海道支部 1706 北川　博敏 kita-1604@nifty.com
東北支部 498 氏家　孝 takashiujiie3322@yahoo.co.jp
関東甲信越支部 1887 山崎　敏憲 sunyama1041@gmail.com
東海支部 1674 神谷　宜門 yutomo@sd5.so-net.ne.jp
関西支部 1608 森川　建 t.moriken72@gmail.com
九州支部 581 朝永　清寿 ktomo581@yahoo.co.jp
チェンマイ支部 239 伊藤　寛 kan_itoh_9@hotmail.com
バンコク支部 ―
ペナン支部 1346 池田　諭 ikedasatoshi5963@yahoo.co.jp
クアラルンプール支部 ―
マニラ支部 ―
セブ支部 198 川上　雅久（代行） sanes341@yahoo.co.jp
バギオ・パンガシナン支部 ―
ダバオ支部 1261 藤本　晴久 katorudawann@yahoo.co.jp
ハワイ支部 1278 外池　一子 kzk.tonoike.576@gmail.com
ゴールドコースト支部 ―

南 国 暮 ら し の 会 　 支 部 一 覧 2022 年 4月現在
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記事の無断転載・複製を禁じます。

【連絡先一覧】

（１）会報に関するお問い合わせ kaihou.henshu.iinkai@gmail.com
（２）メールアドレスの変更 mail.iinkai@gmail.com
（３）会員関係（住所変更など） kaiin.bukai@gmail.com
（４）経理関係（会費、名刺ロゴマークなど） keiri.iinkai@gmail.com
（５）その他一般　　home@minaminokai.com
（メールには要件の他に会員番号、氏名、ご自分のメールアドレスを明記して下さい。）

発行者　特定非営利活動法人（NPO法人）

「南国暮らしの会」
©minaminokai

理事長　小西 隆司
https://minaminokai.com
E-mail: info@minaminokai.com

（敬称略）

南国暮らしの会（2022年 春季号）目　次

2022年度総会案内

　2022年度（第25期） 南国暮らしの会総会のご案内

　2021年度事業報告書

　2021年度 特定非営利活動に係わる会計収支計算書

　2021年度 特定非営利活動に係る事業の会計 貸借対照表

　監査報告書 

　2022年度事業計画書 （案）

　2022年度 特定非営利活動に係わる会計収支予算 （案）

会員からの投稿

　①白馬高原旅行のお勧め  ヒマラヤの青いケシを求めて 

　②コロナ禍で見直す国内旅行と日常

　③セカンドライフ in 長野県駒ヶ根市

　④2020 年コロナに翻弄され日本へ強制送還
　　＜約 9ヶ月間マレーシアのペナン島に戻れなかった！＞

支部便り

　①北海道支部便り

　②関東甲信越支部便り　　　

　③東海支部便り

　④関西支部便り

　⑤九州支部便り

　⑥チェンマイ支部便り

　⑦ペナン支部便り

　⑧セブ支部便り

　⑨ハワイ支部便り

　

お役立ち情報及び特別寄稿

　①『Facebook：南国暮らしの会グループ』の開設 

　②パソコン教室の現状

友好団体・南の会支部一覧
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浅山 簇治

神谷 宜門

高島  恵

池田  諭

北川 博敏

山崎 敏憲

神谷 宜門

森川  建

朝永  清寿

永島 久二恵

池田  諭

手川  薫

外池 一子

歌田 晃一

渡辺 義郎

「南国暮らしの会」から〝 自己責任の徹底！〟

南国暮らしの会は南国暮らしの情報提供・交換・親睦の場です。これらを基
にした集会・行事・旅行、或いは不動産の購入などについて、個々人の自己
責任であることを肝に銘じて判断し行動してください。すべての判断・決定
は自己責任です！

（参照：「南国暮らしの会」細則第 11 条【自己責任の原則】）

［編集委員］

No.1575 吉田 博 No.470 細田 良子 No.1674 神谷 宜門

会報春季号 　2 月 1日から3月10日迄　　　　 会報発行予定日2023 年 5 月13日

原稿募集初日、ML、BBSにて会報担当者名、送信先メールアドレスをご案内致します。

会報原稿、写真募集期間　年間予定

No.581 朝永 清寿
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南国暮らしの会
２０22年 春季号

令和4年5月12日NPO法人南国暮らしの会
登録第4810100号
〔REGISTRATION NUMBER〕

No.1901 渡邉 巖氏 提供 「南の国の宵の街（ニマンヘミン通り：チェンマイ）」

vol.78特定非営利活動法人

投 稿 写 真 コ ー ナ ー投 稿 写 真 コ ー ナ ー

nangoku nangoku nangokunangoku nangoku nangoku

関東甲信越支部（明治神宮外苑にて）

九州支部（創立20周年：湯めぐりと娯楽満載の宿・湯巡追荘にて）

関東甲信越支部（横浜中華街にて）

北海道支部　

東海支部（駒ケ根・昼神温泉にて） 関西支部（ゴルフコンペ）


